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FECHA: Junio 21 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Acusados de robo, los iban a linchar” 

 “Impera calma a diez días de las elecciones” 

 “Se deslindan del PRD en #Yo soy 132”  

 “No hay focos rojos rumbo a elecciones”  

 
“FOR: Ejercitó y PF cuidarán comicios”  

 
“Proceso electoral sin “Focos rojos” 

 

“Crece imagen negativa de AMLO, revela Mitofsky” 

 

 “En pleno proceso electoral Olvera agiliza obras” 

 “Oposición vs PAN; los últimos rounds”  

 
“Prevé EU larga fase violenta en México” 

 
“Debe SAT revelar deudores fiscales”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Fox será expulsado del PAN: Alejandro Moreno Abud, dirigente estatal del Partido Acción Nacional 
(PAN), anunció que el ex presidente de la República, Vicente Fox Quesada, será expulsado del blanquiazul después de la 

elección federal del 1 de julio, debido a sus últimas declaraciones en apoyo a candidatos que no son de su partido. En 
conferencia de prensa, donde Moreno y Jorge Moctezuma Aranda, coordinador de la campaña estatal de Josefina 

Vázquez Mota (JVM), resaltaron la participación de su candidata en el debate del movimiento #Yosoy132, el dirigente 

panista en Hidalgo desestimó las declaraciones de Vicente Fox y aseguró que su expulsión deberá ser un hecho debido a 
que así lo marcan los estatutos del blanquiazul. Manifestó que los militantes del PAN son personas que están por 

convicción y amor al partido, por tanto uno de los motivos de expulsión es apoyar a otros partidos políticos, tal como lo 
hace el ex presidente panista.  Añadió que los hidalguenses que  lo apoyaron en su momento hoy están totalmente 

decepcionados de él. Alejandro Moreno sentenció que casos como el de Vicente Fox, al igual que Manuel Espino, “no se 

van del partido con miles y miles de militantes, se van solos”. Por otro lado, Jorge Moctezuma declaró que después del 
debate organizado por el movimiento #Yosoy132, de acuerdo a la encuesta de salida de ADN, su candidata tenía un 68 

por ciento de respuesta positiva. Moreno Abud declaró que después del segundo debate organizado por el Instituto 
Federal Electoral (IFE) “nuestra candidata tiene un repunte importante que realmente nos da la certeza de que vamos a 

ganar el 1 de julio”. Respecto a Hidalgo, el dirigente anunció que la campaña de Vázquez Mota avanza y cuenta con el 
apoyo de muchos alcaldes de otros partidos políticos, quienes están trabajando a favor de la candidata panista porque 

comparten su proyecto; en específico apuntó al Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) de los distritos I y III, con cabecera en Huejutla y Actopan, respectivamente Alejandro Moreno 
anunció que hasta el momento el PAN no descarta una posible visita de JVM a tierras hidalguenses para un cierre de 

campaña, pues la agenda de la candidata se sigue ajustando. Por último, el secretario de asuntos electorales del comité 
estatal del partido azul, Antonio Carabantes, anunció que están listos para afrontar la jornada electoral del 1 de julio, 
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pues han registrado a más de 10 mil 300 representantes de casilla, propietarios y suplentes, además de casi 600 

representantes generales, quienes actualmente reciben capacitación. (Natalia López, página 03) 

Plaza Juárez-Denuncian al PAN por utilizar programa federal: María Cruz García Sánchez, candidata a diputada 

federal de Movimiento Progresista por el VI Distrito, denunció la utilización de programas sociales a favor de candidatos 
panistas en el proceso electoral. “De febrero a la fecha en Pachuca se inscribieron 7 mil familias al programa 

Oportunidades, mientras que en Mineral de la Reforma han sido 3 mil, y algunas además han recibido 200 pesos dizque 

para apoyar el pago de sus recibos de agua y luz”. Estas cifras son resultado de una investigación realizada por el Partido 
Movimiento Ciudadano, nutrida con testimonios de gente que fue contratada por el Partido Acción Nacional para que 

realizarán la inscripción de las familias a dicho programa sin requisito mayor que una copia de credencial de elector, así 
como la detección hecha por la propia candidata durante su visita a diversas colonias del distrito. “Nos reservaremos los 

nombres de quienes nos han proporcionado la información debido a que temen represalias, pero si revisamos las reglas 
de operación de dicho programa sabremos que se deben cumplir varios requisitos y no sólo la credencial para votar”, 

detalló la candidata. Reiteró que no es casualidad que en tiempos electorales se incremente el padrón de Oportunidades 

de manera indiscriminada, ya que colonias completas fueron afiliadas sin que las reglas de operación realmente fueran 
aplicadas. García Sánchez sentenció que en cada familia se tienen alrededor de tres votantes, lo cual implicaría que por 

cada familia ingresada al programa se obtengan tres votos seguros para el PAN. Por último destacó que evidenciará al 
Partido Acción Nacional ante el Instituto Federal Electoral, mediante una denuncia que se presentará en cuanto se tenga 

el expediente de evidencias completo para que proceda de inmediato el reclamo que hizo la candidata en compañía de  

Julieta Guevara, candidata al Senado y Adán Pérez Utrera, representante de Comisión Operativa Nacional. (Oscar Raúl, 
página 03) 

Crónica-Apoya PAN a aspirantes en horario laboral, acusa PRD: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 
Mineral de la Reforma acusará formalmente a la delegada del Infonavit, Guadalupe Juárez Moreno, por realizar 

proselitismo a favor de candidatos de Acción Nacional (PAN) durante horarios laborales, advirtió el líder del denominado 

Movimiento del Sur, César Lemus Arias. Denunció en conferencia de prensa que la funcionaria federal asiste a eventos de 
campaña panistas, como los mítines de la candidata al senado, Xóchitl Gálvez, además de utilizar para ello vehículos 

oficiales, por lo que presentará una queja ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). 
Trascendió que hace una semana, más de 60 familias que integran a este organismo social se manifestaron en 

inmediaciones del Instituto del Fondo de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) delegación Hidalgo, para exigir a la 

instancia federal sensibilización respecto a los modelos de pago, ya que en algunos casos los costos de renta son 
inaccesibles. En días subsecuentes Juárez Moreno declaró, aparentemente de manera dolosa y calumniosa, que César 

Lemus simuló una empresa para beneficiar a familiares con créditos Infonavit, además de cobrar cuotas a ciudadanos por 
este servicio. Por ello, el perredista interpondrá otra denuncia por el delito de difamación y calumnia, pues la empresa 

que hace referencia fue un negocio que cerró desde 2005 debido a la falta de poder adquisitivo, además durante los años 
de operación otorgó beneficios a empleados y pagó todos sus impuestos. “La delegada en su afán de protagonismo y por 

apoyar a los candidatos del PAN, pretende inmiscuirme en delitos que nada tienen que ver con el asunto social que 

manejamos hace una semana, me acusa de delitos que no cometí y miente respecto a la situación real de los 
manifestantes”. César Lemus Arias dio a conocer que en los últimos cinco años las tarifas de renta se han elevado 

considerablemente, por lo que más de 10 personas que acceden a un salario diario mínimo se ven imposibilitados para 
pagar las mensualidades que exige Infonavit. Además, lamentó que la delegada federal no tenga la seriedad para 

atender a la ciudadanía, pues el Movimiento del Sur solicitó una audiencia desde septiembre del año pasado, que cambió 

para el 23 de mayo y nuevamente canceló la reunión, por causas desconocidas. (Gabriela Porter, página 03) 

Milenio-Denuncian los #YoSoy132 ser amenazados: Levantones”, secuestros y violaciones son las principales 

amenazas que ha recibido el movimiento estudiantil #Yosoy132 en Hidalgo desde que comenzaron las manifestaciones 

juveniles. Los jóvenes denunciaron oficialmente al PRI de amedrentarlos para callar sus consignas y manifestaciones por 
las calles hidalguenses.  Cuatro integrantes y líderes del movimiento #Yosoy132 en Hidalgo son víctimas de amenazas y 

agresiones indirectas que han llegado hasta a sus familiares: Sebastián Parga, Dana Olguín Corres, Iram del Castillo y 
Anaís Velásquez.  En un comunicado dirigido a medios nacionales e internaciones, #Yosoy132 Hidalgo informó que 

“Nunca han sido amenazas directas, pero sí han provenido de miembros que presumiblemente pertenecen al PRI”.  
Según voces de los propias víctimas, el principal modo de operar de los supuestos priistas es llamarlos por teléfono para 

decirles que están “fichados ante el gobierno estatal y que si no nos callamos seremos callados mediante levantones, 
secuestros o violaciones”.  Además, para que los universitarios tengan miedo, según la acusación, les dicen que tienen 
todos los datos de sus familiares.  Los actos de intimidación comenzaron desde finales de mayo pasado cuando 

#Yosoy132 Hidalgo se declaró como una organización apartidista pero contraria a Enrique Peña Nieto y al Revolucionario 
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Institucional.  La decisión no fue fácil para los universitarios, pues debatieron los pros y contras de calificarse como un 

movimiento anti Peña Nieto y el partido que quiere regresar a Los Pinos, así como sus repercusiones en un futuro.  Una 

de las trabas que algunos estudiantes no dijeron en la asamblea, pero que se temían, eran las amenazas de las que 
podrían ser blanco, como ahora lo son, supuestamente, por parte del PRI y el gobierno estatal.  “Ratificamos nuestra 

postura: somos un movimiento apartidista, que lucha por el voto informado y que se ha declarado Anti Peña no por odio, 
ni intolerancia, sino por el viejo régimen represor que éste representa”, sostuvieron los jóvenes.  Iram del Castillo, 

integrante del movimiento juvenil, detalló cómo fue perseguido en su automóvil y se intentó sacarlo de la carretera 

Pachuca-Actopan, en un intento fallido porque tuviera un accidente. “Creemos que no se trata de hechos aislados, sino 
que representan una alarmante política de represión y control social en el Estado de Hidalgo”. Tras la recopilación de 

algunas pruebas, #Yosoy132 Hidalgo decidió presentar una denuncia ante la Comisión de Derechos Humanos del Estado 
de Hidalgo (CDHEH) para garantizar, según ellos, que exista un precedente en caso de que sus derechos a la libre 

expresión, a la manifestación y el disenso, sean vulnerados.  “De la misma manera queremos manifestar que en caso de 
cualquier vulneración de estos derechos, hacemos responsables de cualquier agresión pasada y futura, en primera 

instancia, al Partido Revolucionario Institucional, pero también al gobierno estatal, ostentado en el representante del 

Ejecutivo: Francisco Olvera Ruiz, por ser su responsabilidad el garantizar, defender y promover el pleno respeto a todos 
los derechos humanos que con estos actos se violentan”, indicaron en el comunicado los universitarios.  Asimismo, este 

jueves realizarán una concentración masiva en punto de las 14:00 horas en la Plaza Juárez, “para exigir este respeto a 
los derechos humanos al gobierno estatal, en una manifestación pacífica y sin precedentes en la entidad donde se hará 

entrega de esta exigencia al gobernador Francisco Olvera Ruiz. Queremos vivir en un Estado que garantice, promueva y 

celebre las Garantías Individuales contenidas en La Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos”.  Piden al 
PRI no mentir El movimiento estudiantil #Yosoy132 Hidalgo pidió al Partido Revolucionario Institucional (PRI) que no 

mienta a la ciudadanía al poner en duda la credibilidad de los jóvenes estudiantes organizados en este movimiento.  
#Yosoy132 Hidalgo lamentó profundamente “las estrategias de deslegitimación del Partido Revolucionario Institucional 

Estatal, que el día 18 de junio, ha mandado a un grupo de 23 ciudadanos a declararse apartidistas y a favor de Peña 
Nieto y a dar infortunadas declaraciones como que el Yo Soy 132 es radical e intolerante”.  El movimiento juvenil indicó 

que los supuestos ciudadanos militan en el PRI como Oscar Alcántara o Héctor Anaya, militantes activos del partido antes 

mencionado.  “Celebramos la libertad de expresión de todos los ciudadanos de este país y manifestamos que no 
denostamos las preferencias políticas de nadie, sin embargo, pedimos no se mienta a la ciudadanía al manifestarse 

apartidistas cuando claramente militan en un partido con la única pretensión de que el Movimiento Yo Soy 132 pierda 
credibilidad”.  Asimismo, los universitarios solicitaron al Revolucionario Institucional en Hidalgo a que actúe bajo su 

código de ética, no engañando a la gente mediante estrategias engañosas. Los universitarios detallaron que a lo largo y 

ancho de todo el estado se han suscitado hechos que sugieren que el #Yosoy132 Hidalgo apoya a algún partido.  
“Queremos hacer de su conocimiento que durante este mes de trabajo, marchas, brigadas informativas, eventos 

artísticos, manifestaciones pacíficas y flujo de información, jamás hemos recibido apoyo de partido alguno, por el 
contrario, recurrimos a nuestros propios medios para movernos y compartir con la gente lo que el Yo Soy 132 es y hace”, 
indicaron en un comunicado los universitarios.  Claves <strong>#YoSoy132</strong ► “Somos apartidistas y 

lamentamos mucho que haya partidos y personas que busquen colgarse del movimiento” que comenzó en la Universidad 
Iberoamericana en la ciudad de México.  ► “Los invitamos por el bien de éste, de sus partidos y del país mismo a que 

dejen de colgarse de un movimiento que es apartidista con todas sus letras”, indicó el movimiento #Yosoy132.  ► “El 

motivo del comunicado es informar sobre varias cosas que han sucedido al interior del movimiento Yo Soy 132 Hidalgo 
en los últimos días”, informaron sus organizadores. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-MorenaJE expresa su solidaridad a los universitarios: La dirigencia del Movimiento de Regeneración 

Nacional de Jóvenes Estudiantes (MorenaJE) en Hidalgo condenó las supuestas amenazas del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en contra de los jóvenes estudiantes del movimiento #Yosoy132 Hidalgo y calificaron las acciones 

“como el modus operandi del PRI para crear miedo en las movilizaciones”.  Héctor Legorreta Cantera, líder de MorenaJE 
en Hidalgo, se solidarizó con los estudiantes del movimiento #Yosoy132 quienes denunciaron que supuestos integrantes 

del PRI amenazaron vía telefónica a los universitarios con “levantarlos, saquearlos o violarlos” si continúan con sus 

movilizaciones en el estado.  MorenaJE en Hidalgo, organización de jóvenes que apoyan al presidenciable de las 
izquierdas Andrés Manuel López Obrador, reprobó las amenazas y calificó estas acciones como “el modus operandi que el 

PRI siempre utiliza cuando ven una oposición fuerte o una cuestión en la cual no le favorece, siempre incurren en la 
amenaza de la intimidación y pues esto está mal”.  “Nos solidarizamos con los compañeros de 132, al igual que ellos, 

también responsabilizamos al Revolucionario Institucional.  Héctor Legorreta dejó en claro que el grupo que apoya a 
AMLO respeta plenamente la autonomía de #Yosoy132 en Hidalgo, “hemos tenido un respeto al movimiento 132 y no 

nos hemos infiltrado a diferencia de otros partidos políticos”.  Asimismo, recordó cómo al inicio de la campaña el 
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Movimiento de Regeneración Nacional de Jóvenes Estudiantes (Morenaje) en Hidalgo, denunció intimidación de 

autoridades de Mineral de La Reforma al no permitirles hacer propaganda política a favor de Andrés Manuel López 

Obrador en el tianguis de la colonia Forjadores. Las autoridades municipales trataron de quitar un módulo de información 
propagandística de MorenaJE escudándose en el bando de policía y buen gobierno; sin embargo, después tuvieron un 

dialogo con el presidente municipal, Filiberto Hernández y se solucionaron las agresiones, “paró el hostigamiento como 
parte de un acuerdo”.  (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-“Que presenten pruebas y denuncien”: Lechuga: Luego de las acusaciones del movimiento #Yosoy132 

Hidalgo contra el PRI por supuestas amenazas a jóvenes universitarios para intimidarlos a que no realicen movilizaciones 
en el estado, Antonio Lechuga Reyes, presidente Frente Juvenil Revolucionario (FJR), pidió a los universitarios que 

presenten las pruebas a las autoridades correspondientes.  En entrevista telefónica y cuestionado sobre el tema, quien es 
considerado como el líder de los jóvenes priistas respondió que en el caso de haber guerra sucia y amenazas contra el 

movimiento estudiantil, deberán acudir a las autoridades para aportar sus pruebas e iniciar las averiguaciones.  “Creo que 

si dicen que hay guerra sucia y amenazas, deben presentar las pruebas, creo que hay cuestiones legales o instituciones 
donde acudir para que presente sus pruebas y lo pueden hacer”.  A pesar de que #Yosoy132 Hidalgo se calificó como un 

movimiento anti Enrique Peña Nieto y anti PRI, el FJR se maneja con respeto hacia esta organización, “es bueno que 
surjan este tipo de movilizaciones, de grupos, pero sobre todo de esta generación de los jóvenes para que se hagan 

escuchar, es muy bueno”. Lechuga Reyes dijo que 132 pierde el sentido al manifestarse en contra de un candidato 

presidencial, pues aseveró que pierde la esencia de ser un movimiento sano, bueno, crítico y donde los jóvenes pueden 
expresar y aportar, pero al partidizarse se les da ese efecto político que les resta credibilidad porque se vuelve 

manipulable.  “Eso hoy no nos conviene, es bienvenido que sean anti Peña Nieto, pueden ser anti AMLO, anti Josefina, 
creo que hoy los grupos pueden ser a favor o en contra de lo que quieran, simplemente es apostarle al mejor proyecto”.  

Según el dirigente juvenil, en las campañas electorales el PRI le ha apostado a la crítica constructiva para no caer en las 
denostaciones y enfrentamientos; sin embargo, #Yosoy132 le apuestan a los descalificativos marcados por “su candidato 

Andrés Manuel López Obrador”, abanderado de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC).  “Hoy no cree en las 

instituciones (AMLO), le apuesta a un fraude electoral, hoy lo que hace él es dividir a México”, refirió Lechuga Reyes.  
Asimismo, el FJR que agrupa a jóvenes priistas en Hidalgo pidió al movimiento estudiantil #Yosoy132 que se mantengan 

como una agrupación apartidista, lejos de las agresiones hacía algún candidato presidencial. Antonio Lechuga Reyes, 
dirigente del FJR del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, dijo que el movimiento #Yosoy132 debe ser 

congruente en su forma de actuar y no se declaren en contra de un candidato o un partido político, como lo hicieron los 

jóvenes de esta organización cuando en una asamblea votaron para calificarse como anti PRI y anti Enrique Peña Nieto, 
candidato presidencial de este partido. Para el líder juvenil del PRI, #Yosoy132 tiene sus orígenes apartidistas, sin 

embargo, para la mayoría de los jóvenes de este movimiento en Hidalgo, el principal motivo por el cual se generó la 
agrupación de estudiantes es el rechazo a las políticas del Revolucionario Institucional y su abanderado presidencial, 

Peña Nieto, candidato de la coalición Compromiso por México.  “Eso es lo importante, que tenga congruencia el 

movimiento y que sean totalmente apartidistas para que esta generación sea escuchada como se viene escuchando, sin 
llegar a la denostación, sin llegar al insulto, a la agresión, creo que es bienvenido”, dijo el priista al dar a conocer el 

programa “bicibuzón” como una estrategia para reunir propuestas ciudadanas. El seis de junio pasado, el movimiento 
#Yosoy132 a nivel nacional, se declaró oficialmente anti Peña Nieto y en Hidalgo también en asamblea general tomaron 

esa posición. Los jóvenes estudiantes argumentan que “no es odio ni intolerancia ante su nombre (el de Enrique Peña 
Nieto), sino hartazgo e indignación ante lo que representa”.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Osorio Chong rechaza haber pedido cuotas a los gobernadores: Miguel Osorio Chong, secretario de 

Organización del CEN del PRI, negó las acusaciones que realizó el candidato de las izquierdas a la presidencia, Andrés 
Manuel López Obrador de haber orquestado el reparto de cuotas de los gobernadores del PRI a favor de Enrique Peña 

Nieto, a través del uso de recursos públicos de sus estados. “Trata de darle un giro, de llevar al panorama de que se 

piense de que pueda haber un fraude, al no reconocer a las instituciones, y ahora advirtiendo que no va a reconocer el 
resultado electoral, es lo que debemos de observar de Andrés Manuel López Obrador”, indicó el ex gobernador de 

Hidalgo Osorio dijo que López Obrador “no ha sido capaz, como lo prometió la semana pasada, de presentar los gastos 
de su Asociación Honestidad Valiente, las cuentas que prometió que las iba a presentar el lunes y no las ha podido 

presentar”. El priista aceptó que sí hubo la reunión, pero que no fue algo oculto ni secreto ya que se dio a conocer en 
algunos medios, e insistió que lo más importante es lo que está haciendo López Obrador: “igualito a lo de hace seis 

años”. (redacción, página 11) 
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Milenio-Afirma AMLO que acusaciones contra Chong ya se probaron: Andrés Manuel López Obrador aseguró que 

sus acusaciones contra Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Organización del PRI, sobre la cuota de votos que fijó 

para los gobernadores de su partido en beneficio de Enrique Peña Nieto, ya se probó. "Ya se probó en lo general, ya el 
detalle ni modo que el señor que salió del PRI diga que sí, que fijó 3 millones de votos a Eruviel (Ávila) y un millón y 

medio a (Javier) Duarte, ya porque tampoco hay que pedirles tanto, pero así fue, pidieron cuotas al estilo de antes, como 
lo hacía el finado Fidel Velazquez que ofrecía votos por anticipado, como si los ciudadanos fuesen un objeto". En 

conferencia de prensa esta mañana en Monterrey, López Obrador llamó a los mandatarios y operadores priistas a que 

actúen como demócratas y respeten el voto ciudadano. "Se reunieron, están nerviosos, vamos a estar pendientes, vamos 
a estar haciendo llamados a los gobernadores para que lo piensen, actúen con legalidad, como demócratas, que respeten 

el voto de los ciudadanos, que no violen la ley, que no utilicen el dinero del pueblo para ganar votos, que no condicionen 
los programas del gobierno a cambio de votos". El abanderado presidencial sostuvo que seguirá haciendo el llamado a los 

gobernadores y operadores electorales del PRI para que recapaciten, "a nadie conviene que no haya democracia en el 

país, esto perjudica a todos. Hacerlos reflexionar que las elecciones tienen que ser libres y limpias y yo creo que va a 
resultar este llamado". López Obrador acusó que Enrique Peña Nieto apostó en esta elección a la banalidad y a las 

revistas del corazón para ganar el 1 de julio. "Creían que eso les gustaba a los mexicanos. Pensó que así era, no tomaron 
en cuenta que el país está en una crisis severa y los mexicanos quieren que termine esa crisis severa y se fue por el lado 

de la banalidad". Antes de viajar al Distrito Federal para trasladarse a Tlaxcala y por la tarde a Veracruz, López Obrador 
aseguró que el norte del país será la sorpresa el 1 de julio y el apoyo vendrá de ciudadanos independientes sin partido. 

Acompañado de la candidata al Senado, Cristina Sada Salinas, el abanderado presidencial sostuvo que no apuesta al voto 

útil, sino al voto razonado. "Vamos a ganar y con buen margen, ese es el nerviosismo de nuestros adversarios, que no 
son nuestros enemigos", aseguró el político tabasqueño. (Lilia Padilla, página 18) 

Criterio-Expulsarán a Vicente Fox de filas panistas: Una vez que concluya el proceso electoral, el ex presidente de 

México Vicente Fox será expulsado del PAN por apoyar al candidato del PRI, Enrique Peña Nieto y no a la candidata 
blanquiazul Josefina Vázquez Mota, señaló el presidente estatal panista. En conferencia de prensa, Alejandro Moreno 

Abud, explicó que además de haberlos decepcionado por su deslealtad, automáticamente se le anula su filiación al 
partido, de acuerdo con los estatutos albiazules. Al igual que el expresidente nacional del PAN Manuel Espino quien migró 

al PRI, el guanajuatense "partirá sólo del PAN pues ningún panista lo acompañara", exclamó el panista. ALCALDES DEL 
PRI Y PRD CON JVM En otro tema de la conferencia de prensa, Moreno Abud, anunció que alcaldes del PRI y PRD de 

los distritos electorales I y III (Huejutla y Actopan) se sumaron a la campaña de su candidata Josefina Vázquez. Aunque 

no quiso revelar sus identidades, el panista aseguró que el próximo 1 de julio se alzarán con la victoria a pesar que sus 
adversaros vaticina la caída de Vázquez Mota. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Detienen a reportera de diario nacional: Elementos de la policía de la capital hidalguense, bajo órdenes de 

activistas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) privaron de su libertad a la corresponsal del diario Reforma, 
Verónica Jiménez, bajo el supuesto de no pedir permiso para tomar fotografías. Tras alcanzar su liberación, la periodista 

acusó de manera directa al coordinador general de la campaña de la candidata Mirna Hernández, Esteban Mercado 
Mercado, como el autor intelectual de la detención y lamentó la ausencia de garantías para el ejercicio periodístico. Al 

hacer unas tomas fotográficas de los activistas que hacían entrega de sombrillas en la Plaza Juárez fue agredida por uno 

de los organizadores que de manera conjunta con Esteban Mercado, incitaron a un grupo de mujeres para que la 
detuvieran. Posterior a ello, policías municipales la retuvieron y trasladaron a las galeras municipales bajo el "cargo" de 

no haber pedido permiso para tomar fotografías y demás cargos fabricados. Fernando Funes, de la Asociación 
Hidalguense de Directores de Publicaciones, demandó sensibilidad y ética de las autoridades para no incurrir en delitos 

que atentan contra las libertades de los individuos, y sobre todo, de quienes se dedican al ejercicio periodístico. El 
periodista advirtió que estos momentos de transición no pueden ser empañados por servidores públicos que se 

extralimitan en sus funciones, mientras que a los dirigentes de los partidos les demandó cordura. Las voces de 

inconformidad entre el gremio periodístico se comenzaron a escuchar a partir de la arbitraria detención, que se suma a 
una serie de agravios que sufren periodistas de diversas regiones de la entidad, como Tula, Ixmiquilpan, Tulancingo, 

Huejutla y Pachuca. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Denuncian mal uso de Oportunidades: En conferencia de prensa, María Cruz García Sánchez, candidata a 
diputada federal por Pachuca, acusó al PAN de estar ocupando electoralmente el programa Oportunidades para 

garantizar unos 150 mil votos en la entidad. En giras por fraccionamientos y colonias, de Pachuca y Mineral de la 
Reforma, la candidata progresista detectó anomalías en las reglas de operación y casualidades que hacen ver que el 

Partido Acción Nacional (PAN) está detrás. Al realizar una investigación descubrió que en las seccionales 801 y 957 el 
número de nuevos beneficiarios del programa federal Oportunidades "misteriosamente coinciden" con los votos que 
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obtuvo el PAN en esos sitios en la elección para gobernador. Lo anterior, dijo, quiere decir que los panistas, en 

complicidad con la Sedesol, está condicionando el apoyo. Además, de febrero a la fecha, para ofertar el programa lo 

único que está pidiendo la Sedesol es la copia de la credencial de elector, y a la vez ofrece 200 pesos. (Antonio 
Alcaraz, página 05) 

El Independiente-Demandará PRD a Guadalupe Juárez por apoyar campaña de Xóchitl Gálvez: La delegada 

del Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit) Guadalupe Juárez Moreno, será 
demandada por apoyar la campaña de la candidata al Senado de Acción Nacional Xóchitl Gálvez, aseguró César Lemus. 

Durante conferencia de prensa en el comité municipal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Mineral de la 
Reforma, dijo que abogados integran el expediente para demostrar que un auto oficial del instituto estaba en acto 

proselitista de la abanderada. Tal denuncia contra la ex candidata de la coalición PAN-PRD al gobierno de Hidalgo será 
enviada a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), declaró. Esto como parte del pleito 

entre la delegada de Infonavit y el perredista quien en días anteriores encabezó una manifestación en oficinas del 

instituto, cuya titular lo acusó de crear una “empresa fantasma” para que familiares accedieran a beneficios, dijo. Ante 
tales declaraciones el militante del sol azteca recomendó a Juárez Moreno tomar un té de tila y adelantó la denunciará 

por difamación.  Declaró que dicha empresa llamada Grupo Leos sí existió, comercializó productos de belleza de 1997 a 
2005 y dio trabajo a seis personas, incluidos dos hermanos del perredista, lo cual no está prohibido en la legislación 

laboral. La semana anterior un grupo de vecinos de los Tuzos, San José, Forjadores y Tulipanes se manifestaron en 

instalaciones del instituto en Pachuca y exigieron flexibilizar el pago de mensualidades por viviendas para evitar el 
embargo. El dirigente de la organización Ciudadanos en Movimiento acusó que la intensión del Infonavit es quitar 

viviendas a la clase trabajadora al fijar alevosamente mensualidades altas. (Víctor Valera, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-No hay focos rojos rumbo a elecciones: Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado, aseguró que 

rumbo a la elección del 1 de julio en Hidalgo no hay focos rojos, “no los tenemos identificados, estamos muy alertas; hoy 

no tenemos algún incidente que pudiera preocuparnos”. Insistió en que su llamado es a mantener el clima de paz social, 
“lo importante es que los partidos y los actores políticos entiendan que lo que la gente espera es un clima de paz social, 

hoy, el día de la jornada y en días subsecuentes; esto se logra si todos, empezando por el gobernador, nos mantenemos 
respetando el marco de la ley”. Olvera Ruiz informó que el estado contribuirá con la autoridad federal y el Ejército para 

mantener la vigilancia que la ley faculta, respetando los límites que la ley impone. Para hacer frente a las lluvias, refirió 

que en las diferentes regiones del estado se habrá de establecer un programa con acciones específicas, “las 
contingencias se dan de una manera muy variada, el cambio climático nos obliga a tener planes de contingencia por 

regiones”, explicó. Respecto a las afectaciones que causó la última contingencia climatológica, Arlene, el gobernador 
señaló que se está en etapa de ejecución de las obras que resultaron dañadas, y será en tres o cuatro meses cuando 

estén concluidas. Señaló que el gobierno del estado tuvo que recurrir a Banobras para poder conseguir los mil 100 

millones de pesos, de un total de 2 mil 200 millones de pesos necesarios para estos trabajos. (Nadia Mejía, primera 
plana)  

Plaza Juárez-Doble demanda contra delegada de Infonavit: Ayer en rueda de prensa, César Lemus Arias, 
dirigente del Movimiento de Ciudadanos del Sur de Pachuca, informó que denunciarán a Guadalupe Juárez Moreno, 

delegada estatal del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), ante la Fiscalía 

Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), debido a que en lugar de atender las demandas de la 
población, se dedica a apoyar campañas electorales de panistas.  “La delegada está apoyando a sus candidatos del 

Partido Acción Nacional (PAN), tenemos pruebas y la vamos a denunciar ante la Fepade por haber utilizado personal de 
Infonavit, así como vehículos del mismo, para esta situación; tenemos evidencia de que camionetas de la dependencia 

estuvieron la semana antepasada en un acto proselitista de Xóchitl Gálvez Ruiz”, detalló Lemus Arias. Sentenció, tanto 

para el gobierno federal como para el PAN, que “mientras no atiendan las causas justas de la ciudadanía, las 
organizaciones sociales vamos a defenderlos, el PAN no está defendiendo las causas justas de la ciudadanía, y nosotros 

somos luchadores sociales por causas justas de gente con problemas reales”. De la misma forma indicó que luego de las 
declaraciones emitidas por la delegada al término de la manifestación que realizaron varios vecinos en las oficinas de la 

delegación en Pachuca el pasado miércoles, denunciará legalmente por calumnias y difamación a Guadalupe Juárez 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/59964-20120621-p6-n4
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Moreno. “El que acusa debe probarlo, yo sí estoy presentando documentos que avalan la situación de los vecinos, así que 

si tiene forma de probar algo, que lo demuestre también”, aseguró el dirigente del Movimiento de Ciudadanos del Sur de 

Pachuca. Por otra parte, mencionó que la falta de atención por parte de la delegada se puede comprobar con 
documentos que tiene la organización de ciudadanos desde el año 2010, en los cuales se solicita audiencia a la titular de 

la dependencia federal.  Asimismo informó que en 2008 se entregó una grabación donde despachos que trabajan para el 
Infonavit sostienen que es más redituable quitar casas que hacer convenios, “y hasta el momento no hay respuesta al 

respecto por parte de la delegada”, dijo.     Por último, desmintió que la asociación cobre a los acreditados alguna cuota 

por brindarles apoyo; denunció que una vez más Juárez Moreno canceló una reunión que sostendría con la agrupación, 
de tal forma que se realizará mañana a las 9 horas; “es una falta de compromiso y si nos hemos manifestado es porque 

la delegada no ha querido atendernos, aquí están las pruebas”. (Oscar Raúl, página 03) 

Crónica-Niega Sedesol entrega de despensas en la entidad: La delegación Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo 

Social (Sedesol) aclaró mediante comunicado que en la entidad no reparte ningún tipo de despensas, expuso que sólo en 

el norte y centro del país, ante la sequía y los sismos, y en Guerrero y Oaxaca por los daños causados por el huracán 
Carlotta, entregó despensas mediante su programa de ayuda humanitaria. “Es importante mencionar que la Sedesol no 

tiene programas que entreguen despensas, salvo en los casos donde otorga ayuda humanitaria”. Agregó que las 
transferencias o depósitos para iniciar o continuar proyectos se hicieron sin contratiempos y respetando el marco legal. 

Hasta el momento, la delegación no ha recibido requerimientos por parte de la Fiscalía Especializada para la Atención de 

Delitos Electorales (Fepade) u otro organismo respecto a la operación de programas sociales con fines proselitistas. “El 
Consejo Local del IFE, encabezado por José Luis Ashane Bulos, ratificó la semana pasada que la delegación no violentó la 

ley electoral con la supuesta colocación de mamparas en el distrito de Actopan”. Subrayó la aplicación puntual de su 
Programa de Blindaje 2012, con el que suspendió la difusión de propaganda gubernamental a partir del 30 de marzo 

pasado, reprogramó pagos de apoyos antes del 22 de mayo y previó el resguardo del parque vehicular a partir de las 
9:00 horas del viernes 29 de junio hasta el 2 de julio. “A partir del 22 de mayo no se instaló ninguna mesa de atención 

para realizar pagos directos de programas y sólo transfirió el apoyo vía bancaria a beneficiarios”. (Karime Gutiérrez, 

página 05) 

Crónica-Urge modificar reglas del Fonden, expone Meléndez: Deben cambiarse las reglas de operación del Fondo 

de Desastres Naturales (Fonden), ya que a un año de registrarse afectaciones en Hidalgo, apenas se ejecutan las obras, 

advirtió el secretario de Planeación y Desarrollo Regional estatal (Seplader), Alberto Meléndez Apodaca. Estimó que el 
Congreso de la Unión y la federación deben realizar cambios a fondo para evitar mayor burocratismo en la aplicación de 

recursos destinados para atender afectaciones producidas por fenómenos climatológicos. “Hidalgo debe cumplir con una 
serie de trámites y las propias reglas lo exigen, entendemos que los requisitos son para dar certeza y seguridad en la 

aplicación de los recursos, pero debe cambiarse este formato en un futuro para que de verdad cumpla su objetivo, que 
es atender las afectaciones que se registran en las entidades federativas durante los desastres naturales”. Actualmente 

se ejecuta un promedio de 250 obras en distintos puntos del estado de Hidalgo, con recursos que aportan federación y el 

gobierno del estado por un monto de 2 mil 250 millones de pesos. Para lograr estas acciones, las autoridades estatales 
solicitaron un financiamiento a Banobras por un monto de mil millones 100 mil pesos de acuerdo con las reglas del 

Fonden. Hay una fecha para que el gobierno estatal y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) verifiquen y 
realicen una evaluación de obras realizadas en la entidad. Con respecto a la construcción de la refinería Bicentenario por 

parte de Petróleos Mexicanos, el funcionario estatal manifestó que se está consciente que toda obra lleva un proceso, 

ruta crítica pero no se ajusta a los tiempos. “Actualmente trabajan en distintos frentes, se tenía pendiente la construcción 
de la barda, verificación en la zona por parte del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), cambio de los 

depósitos de basura y obras secundarias que se deben atender antes de iniciar el proyecto”. Meléndez Apodaca reconoció 
que se tiene un desfase en las obras, ya que se tenía contemplado que concluyeran en el 2016; sin embargo, no se 

terminarán para esta fecha. Añadió que para el gobernador Francisco Olvera Ruiz “el objetivo es continuar con los 

trabajos y determinar en las reuniones en qué fases se pueden recuperar los tiempos que se han perdido”. Aseveró que 
de forma mensual se reúnen las autoridades estatales y federales para darle seguimiento a la agenda que se tiene 

establecida con diversos temas y que no se suscriben al asunto de la refinería. (Alberto Quintana, página 08) 

Milenio-Refinería Bicentenario no estará lista en 2015: La refinería Bicentenario no estará lista para el 2015, pues 

los retrasos que ha sufrido el proyecto no permitirán que se concluya de acuerdo con lo programado, informó el titular de 

la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano (Sepladerm), Alberto Meléndez Apodaca. El funcionario 
estatal manifestó que personal del gobierno hidalguense sostiene reuniones cada mes con los técnicos de Petróleos 

Mexicanos (Pemex), donde se dan a conocer los avances del proyecto. Con base en la información revelada en estas 
reuniones estimó que los retrasos que ha tenido el proyecto no permitirán cumplir con el cronograma presentado 
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originalmente por la misma paraestatal desde que se aprobó la edificación del complejo petroquímico. “La obra estaba 

proyectada para terminarse en 2015 o 2016, evidentemente no se va a terminar ya para estos tiempos, pero seguimos 

trabajando, creo que es lo importante. Lo fundamental en estas reuniones es dónde podemos ir recuperando tiempos”, 
dijo. A pesar del incumplimiento de los tiempos oficiales, Meléndez Apodaca se mostró optimista; consideró que lo 

importante es que el proyecto sigue en marcha y descartó que el gobierno hidalguense demande a Pemex por los 
retrasos en la edificación. “Nosotros estamos muy conscientes de que todo lleva un proceso, hay una ruta crítica que si 

bien no se ha ajustado a los tiempos que originalmente se habían marcado, sí va a trabajando, sí va actuando en 

distintos frentes”, comentó.  “Pemex está en el proceso de ingeniería, se va a trabajando en varios frentes que 
evidentemente hoy todavía no se ven impactados en modificaciones al propio terreno, pero no se deja de trabajar y a mí 

me parece que eso es lo importante”. Reveló que la construcción de la barda perimetral está casi terminada, excepto por 
los espacios para sacar la basura y los residuos que se encuentran aún en el polígono. “La barda prácticamente está 

terminada, habría algunas cosas que faltan de concluirse en este momento porque todavía hay operaciones dentro del 
terreno, durante muchos años se depositó basura de los municipios en una parte del terreno, hoy por hoy no se puede 

concluir la barda porque aún están sacando la basura para ir limpiando el terreno, hay tramos que no están al 100 por 

ciento concluidos porque aún van a seguir las operaciones”, detalló. “Tenemos pendientes, la construcción de la barda, 
los estudios del Instituto Nacional de Antropología de Historia (INAH), teníamos pendiente el cambio de los basureros y 

obras secundarias que se tendrían que hacer antes de iniciar como el tema de los canales y de las tomas de energía”, 
manifestó. “Nosotros tenemos reuniones mensuales, prácticamente estamos los equipos de trabajo mensualmente 

reunidos, ellos vienen aquí a Pachuca y traemos toda una agenda de los temas que se están trabajando”. El secretario no 

se atrevió a anunciar cuándo iniciará la construcción de la refinería ni hasta qué año podría concluirse, dijo que se tendrá 
que esperar a que Pemex o el gobernador del estado realicen un nuevo anuncio.  “Tenemos que espera a la reunión que 

tendrán el gobernador y el director de Pemex para que se haga ese replanteamiento para poder comentarlo. Tendrán 
que concluirse las ingenierías, se fue retrasando por el tema de los vestigios, había un espacio de casi 50 hectáreas 

consideradas, se estaban haciendo los ajustes. Yo creo que todavía falta para ver el inicio de la obra”.  Largo y sinuoso 
camino La construcción de la refinería Bicentenario de Petróleos Mexicanos (Pemex) ha pasado por un largo y tortuoso 

camino que inició en el 2007 y que aún no termina. Dificultades técnicas, intereses políticos y de partido, retrasos, falta 

de recursos y recortes presupuestales han marcado el proceso. El 18 de marzo, durante la ceremonia del 70 Aniversario 
de la Expropiación Petrolera, el presidente Felipe Calderón Hinojosa anunció la construcción de una nueva refinería en 

territorio nacional, la primera desde 1979.  En julio 2009, el gobierno de Hidalgo contrató una deuda por mil 500 millones 
de pesos para comprar las 700 hectáreas de terrenos para la refinería a ejidatarios de la región de Tula.  El en agosto de 

2009, Pemex declaró a Hidalgo como el estado que albergará la nueva refinería porque es la opción técnica y económica 

más viable y porque había logrado dar certeza jurídica de prácticamente la totalidad de las 700 hectáreas solicitadas. En 
2010 hubo un retraso en el inicio de la construcción que inquietaba al gobierno de Hidalgo. En marzo, el entonces 

gobernador Miguel Ángel Osorio instó a Pemex y a la Secretaría de Energía para que cumplieran los acuerdos 
establecidos. (Gustavo Godínez, página 08) 

Criterio-Todo tranquilo para comicios, asegura Olvera: A diez días de que se realice la elección federal, el 

gobernador José Francisco Olvera Ruiz, aseguró que en la entidad no hay focos rojos. Ello, tras entregar computadoras a 
los mejores promedios de cada salón de preparatoria. A dos semanas de los comicios para elegir Presidente de la 

República, senadores y diputados federales, el mandatario expuso que "el llamado todavía es para que se mantenga el 
clima de paz social, Hidalgo vive en este momento en paz social, realmente no hemos tenido incidentes mayores". Olvera 

Ruiz precisó que el proceso se ha limitado a los señalamientos entre partidos, que han sido menores, comparado con 

otras elecciones, al tiempo que añadió que lo importante es que los institutos políticos entiendan que la gente espera un 
clima de paz social, hoy, durante jornada y los días subsecuentes. Olvera añadió que esto sólo se logrará en la medida en 

que "todos nos mantengamos respetando el marco de la ley". El titular del Ejecutivo estatal dijo que el estado 
coadyuvará con las autoridades federales en la vigilancia a que la ley obliga para mantener la tranquilidad del proceso 

electoral, pero siempre dentro de los límites que la ley impone a los gobiernos estatales. Finalmente, Francisco Olvera fue 

cuestionado respecto a las precipitaciones pluviales registradas durante las últimas horas en la entidad, de lo que dijo 
que al momento "no tenemos ningún incidente" y por el contrario "esta lluvia está siendo benéfica para la agricultura". 

(Emmanuel Rincón, página 04) 
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Criterio-Refinería no estará lista para 2016: Alberto Meléndez Apodaca, titular de la Secretaría de Planeación, 

Desarrollo Regional y Metropolitano, informó que se prevé que la refinería Bicentenario no opere para 2016 como se 

proyectaba, luego de que precisó que las etapas del proyecto se encuentran desfasadas. No obstante, el funcionario 
estatal consideró que, si bien, “la obra proyectada para 2015, 2016, no se va terminar, seguimos trabajando en el 

proyecto”. Meléndez Apodaca aseguró que se está organizando un recorrido y reunión de evaluación con autoridades de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), dentro de un proceso de comunicación que se pretende brindar a la ciudadanía para 

“informar cómo vamos”, aunque al momento no se tiene definida la fecha para dicha supervisión. El directivo añadió que 

la autoridad estatal se encuentra consciente de que la edificación de la obra lleva un proceso, una ruta crítica “que no se 
ha ajustado a los tiempos, pero se va trabajando en distintos frentes”. “Traíamos pendientes la construcción de la barda, 

los análisis del Instituto de Antropología, cambios de los depósitos de basura, obras secundarias que se deben hacer 
antes de iniciar la obra, como los canales y las torres de energía”, comentó. Finalmente, Alberto Meléndez dijo que se 

cuida no impactar las modificaciones del terreno, “pero no se deja de trabajar y eso es lo importante”.(Emmanuel 

Rincón, página 08) 

El Independiente-.En pleno proceso electoral Olvera agiliza obras: Cuando faltan sólo 10 días para la elección 

donde se renovará la presidencia de la república y el Congreso de la Unión, el gobernador del estado Francisco Olvera 
Ruiz anunció la construcción del Hospital de la Cruz Roja para la región Tulancingo, luego de que en dos ocasiones se 

han dado banderazos de inicio a la obra. Por tercer día consecutivo, el mandatario viajó al interior del estado para 

inaugurar o entregar obras, en pleno proceso electoral. En esta ocasión tocó el turno a Tulancingo; el martes Olvera 
estuvo en la Huasteca donde entregó computadoras a alumnos de nivel medio superior. El lunes el mandatario viajó a 

Tula, donde inauguró el distribuidor vial Tula-Tepeji.  Respecto a la puesta en marcha de la construcción del hospital de 
la Cruz Roja para Tulancingo, la primera vez que ocurrió fue en 1997 durante el mandato del entonces alcalde Jorge 

Berganza Linares. La segunda fue en 2001, con el entonces alcalde Juan Gómez Martínez. Ayer Olvera señaló que en esta 

ocasión hay un presupuesto asignado que asciende a 10 millones de pesos y está lista la compañía constructora que se 
encargará del proyecto. Agregó que el patronato local de la benemérita institución se encargará de la venta del inmueble 

que alberga la actual sede y comprará el equipamiento necesario. El terreno donde se construirá el nosocomio, de 2 mil 
756 metros cuadrados de extensión y ubicado a un lado de la sede regional de la Policía Federal, ha sufrido inundaciones 

en 2007 y 2011. En entrevista se le preguntó al secretario estatal de Obras Públicas, Gerardo Salomón Bulos, si el 
gobierno tomó en cuenta la posibilidad de que el hospital se inunde. Al respecto el secretario explicó que existirá un muro 

de contención y se tiene previsto un proyecto hidráulico que evitará que las instalaciones sufran algún tipo de daño.  El 

muro, continuó, medirá 888 metros cuadrados y su costo está incluido en el presupuesto señalado, “aunque se podría 
extender”. Había otra opción para edificar el nuevo hospital: un terreno a un lado de las instalaciones de la nueva 

presidencia municipal, aunque, si bien el predio de 2 mil 500 metros cuadrados está disponible, José Saade Kuri, 
presidente del consejo estatal de la Cruz Roja, argumentó no cuenta con la documentación que permita la donación 

correspondiente. No descartó la posibilidad de construir una clínica regional en dicho espacio en cuanto se concrete una 

negociación. El hospital contará con área de urgencias, de espera, consulta médica, consultorios de especialidades, 
cirugía, laboratorios, oficinas administrativas, morgue, áreas para socorristas y cuarto de contenedores, entre las 

principales. En el evento, último de Daniel Goñi como presidente nacional de la Cruz Roja y quien estuvo presente en el 
acto, autoridades entregaron una ambulancia y un vehículo utilitario para Tulancingo. Tomó protesta el consejo local que 

será encabezado a partir de esta fecha por Andrea Sosa Velasco. (Daniel Martínez, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Reitera EGS labor constante contra inundaciones: Al intensificarse los efectos de la temporada de lluvias 
en la entidad y derivado de las demandas ciudadanas para prevenir inundaciones en colonias del sur de Pachuca, el 

alcalde Eleazar García Sánchez afirmó que el ayuntamiento trabaja de forma intensa en el mantenimiento de los 
cinturones de seguridad. Sostuvo que al ser la prevención base fundamental para evitar contingencias, de manera 

conjunta con Protección Civil municipal, realizan recorridos constantes por colonias para detectar cualquier situación que 
pudiera poner en riesgo a la ciudadanía. Explicó que se realiza una limpia continua de cinturones de seguridad, drenes 

pluviales y alcantarillas, situación que permite que pese a las lluvias registradas en la ciudad, esté todo controlado. En 

tanto el ayuntamiento de Pachuca reforzó las medidas preventivas para impedir inundaciones; habitantes de las colonias 
del sur informaron que “pese a las ligeras lluvias que se han registrado, los encharcamientos representan aún una 

constante”. (Milton cortés, página 04) 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/59946-20120621-p3-n1
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P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Debe SAT revelar deudores fiscales: El Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) ordenó 

al Sistema de Administración Tributaria (SAT) dar a conocer el nombre de las personas físicas y morales beneficiadas con 

la cancelación masiva de créditos fiscales por un monto de 73 mil 960 millones de pesos. De acuerdo con la resolución 
RDA 297/12, aprobada por mayoría y redactada por la comisionada ponente Sigrid Arzt Colunga, quien votó en contra de 

su propia resolución, el SAT deberá informar sobre los 679 mil 35 beneficiados en 2007. El fallo señala que el Sistema de 
Administración Tributaria debe entregar nombre de la persona física, número de crédito, motivos de generación del 

crédito fiscal y de cancelación del crédito y monto del mismo. Arzt Colunga y el nuevo comisionado Gerardo Laveaga 
votaron en contra de la resolución por considerar que se trata de un secreto fiscal que podría perjudicar a los 

particulares. Ángel Trinidad Zaldívar se opuso al razonamiento de Laveaga y del propio SAT, que había alegado que los 

créditos cancelados eran "muy chiquitos". El comisionado dijo, sin embargo, que se cancelaron 8 mil 843 créditos que 
van de un millón a 5 millones de pesos, a cifras actualizadas a 2012. "Cualquiera de los aquí sentados, o al menos yo me 

pongo en primera fila, me hubiera gustado que me cancelaran un crédito de ese monto". Zaldívar explicó que a mil 729 
personas se les cancelaron créditos de entre 5 y 25 millones de pesos y hay 166 créditos cancelados de entre 25 y 100 

millones de pesos. "Finalmente, si nos vamos a la cereza del pastel de estos privilegiados, dice que hay 15 créditos 

cancelados de entre 100 a 500 millones de pesos. Dado que el dato es así de genérico, así de impreciso, no sabemos si 
de estos 15 créditos cancelados 14 son por 499 millones y uno es por 100 o cuántos son de 100 y cuántos son de 500 

millones. "El caso es que aquí hay 15 privilegiados que, por supuesto, nos llevan a que haya una enorme suspicacia de 
que hay alguien que no es uno, sino son varios miles que fueron beneficiados, y esto, por supuesto, alimenta la enorme 

desconfianza y la enorme suspicacia que hay en los gobiernos que ocultan este tipo de información", dijo el comisionado. 
La comisionada presidenta del IFAI, Jacqueline Peschard, pidió incluir en la resolución la sentencia de la jueza Paula 

García Villegas en el expediente 1761 de 2010, que deriva de un amparo por una demanda de inconstitucionalidad del 

artículo 69 del Código Fiscal de la Federación promovida por una particular ante la respuesta a una solicitud de acceso a 
la información anterior. "La información referente a la cancelación de los créditos fiscales no puede clasificarse como 

secreto fiscal porque, al dar a conocer los nombres, cantidades y motivos relacionados con la cancelación de tales 
créditos, no se perjudica el interés público", refirió Peschard. (Sonia del Valle, primera plana) 

Criterio-Piden a PGR indagar demanda contra el PRI: Los senadores de izquierda, Carlos Navarrete y Ricardo 

Monreal, demandaron desde tribuna en la Comisión Permanente la intervención de la PGR para investigar el presunto uso 
de 56 millones de dólares por parte del PRI de manera ilegal. Lo anterior tiene relación con la denuncia que se sigue en 

Estados Unidos contra colaboradores del candidato presidencial del PRI, Enrique Peña. “Mañana solicitaremos en la PGR 
la apertura de una línea de investigación. Que se investigue cuántas tarjetas de débito ha expedido últimamente y si de 

la investigación no se derivan responsabilidades es de caballeros venir a reconocerlo en esta tribuna, pero primero que se 

investigue”, anunció el senador Carlos Navarrete. Por su parte, el senador del PT, Ricardo Monreal consideró prioritario 
que las autoridades competentes abran una averiguación sobre el caso, porque se trata de recursos que, primero 

rebasan los topes de campaña, pero que además no han sido reportados a las instancias electorales. “No podemos 
dejarlo en una denuncia parlamentaria, se debe pedir que la PGR investigue (...) en otra parte del mundo sería un 

escándalo, es grave, son 56 millones de dólares que traen los operadores del PRI en tarjetas de débito”. Y el diputado del 

PRD, José Luis Jaime Correa, dijo desde la tribuna que es necesario que se exhorte al IFE y a la PGR, así como a la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores para que inicien a la brevedad una investigación relacionada con la demanda 

interpuesta en Estados Unidos por una empresa de comunicación, por el presunto delito de fraude atribuido a priístas 
cercanos a Peña Nieto. El caso fue puesto en la tribuna por el senador Carlos Navarrete cuando se discutía la aprobación 

de un Acuerdo por la Civilidad en el proceso electoral, al que aseguró que su partido, el PRD, adhiere exigiendo al mismo 

tiempo que se investigue el presunto uso de los 56 millones de dólares por parte del tricolor. “Hay presunciones de que 
están circulando a lo largo de los 300 distritos de país desde varias semanas en tarjetas de débito -no personalizadas- 

distribuidas por una empresa con características especiales, Monex (...) hay evidencias de una enorme cantidad de 
millones de pesos sin verificar por el IFE, ya no al viejo estilo de maletas, sino en tarjetas”, acusó Navarrete. 

(redacción, página 18) 

Criterio-Promete EPN reforma laboral, pero no a “espaldas de trabajadores”, dice: El candidato de la coalición 
Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, se comprometió que de llegar a la Presidencia habrá una reforma laboral 

que mantenga las conquistas de los trabajadores. “Habrá una reforma laboral para lograr mayor productividad, pero de 
ninguna manera será a espaldas de los trabajadores, sino siendo equipo con ellos”, sostuvo en una reunión con 

organizaciones sindicales del Distrito Federal. Ahí, Peña Nieto aseguró que encabezará un gobierno respetuoso que en su 

ejercicio democrático escuche a la sociedad y mantenga las conquistas laborales que se han obtenido en México. Pero 
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también destacó que el país necesita nuevos esquemas productivos para lograr un mayor desarrollo. Asimismo, el 

candidato presidencial afirmó estar comprometido con una reforma energética que permita bajar la tarifa de luz eléctrica. 

Abundó además sobre su proyecto de vivienda para embellecer el entorno urbano y entregar apoyos directos para que 
las familias tengan vivienda digna. Detalló que actualmente en el país 10 por ciento de la población vive en condiciones 

de hacinamiento. En tanto, Beatriz Paredes, candidata a la Jefatura de Gobierno del DF, vaticinó triunfo del PRI. 
(redacción, página 18) 

Criterio-Hay dudas en EU de una política antinarco de EPN: El eventual triunfo del candidato a la presidencia, 

Enrique Peña Nieto, sería una regresión en la política antinarco de México, ya que el priísta consideraría prioritario reducir 
la violencia en lugar de capturar capos, afirmó un congresista republicano James Sensenbrenner en el Capitolio. Durante 

una audiencia en el subcomité de crimen, terrorismo y seguridad interna de la Cámara Baja de EU, el congresista 
republicano por Wisconsin, afirmó que su país espera que la elección mexicana sea justa. Y agregó: un triunfo de Peña 

Nieto sería un retroceso a los tiempos del PRI, donde las autoridades se hacían de la “vista gorda” ante los cárteles. 

“Cuando estuvo en el poder, el PRI redujo al mínimo la violencia haciéndose de la „vista gorda‟ ante los cárteles. El actual 
presidente Felipe Calderón cambió esa estrategia y combatió agresivamente al crimen organizado”, dijo Sensenbrenner, 

quien preside el subcomité legislativo, en su presentación inicial en la audiencia referida  “Me preocupa que nuestra 
relación esté llegando a su punto más alto con el inminente cambio en la oficina de la Presidencia. El señor (Peña) Nieto 

no enfatiza el decomisar cargamentos de drogas o capturar capos”. Recordó que recientemente el candidato le dijo al 

New York Times que mientras México continuara trabajando con Estados Unidos, no se debe subordinar a las estrategias 
de otros países. “Más aún enfatizó que su prioridad será la reducción de la violencia y no desmantelar a las 

organizaciones criminales”, añadió. “Desde cualquier punto de vista esto suena a una regresión a las antiguas políticas 
del PRI”, dijo y advirtió: no tenemos ningún voto en la próxima elección mexicana”. (redacción, página 19)  

Criterio-Gobernadores darán cuotas de votos AMLO: El candidato presidencial de la izquierda, Andrés Manuel 

López Obrador, llamó a los gobernadores del PRI a actuar con decencia y decoro, y no coaccionar el voto de los 
ciudadanos ni intentar un fraude electoral. En su tradicional conferencia matutina, antes de realizar su cierre estatal, el 

abanderado del Movimiento Progresista denunció que una reunión con mandatarios priístas, en la que se les pidió una 
cuota de votos, se realizó hace aproximadamente diez días en la casa del gobernador mexiquense, Eruviel Ávila. A ese 

cónclave, dijo, asistió más de una decena de gobernadores y quien les hizo la exigencia de “cuotas” de votos fue el ex 

gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, uno de los principales operadores del candidato priísta a la 
Presidencia, Enrique Peña Nieto. “Hago un llamado a los gobernadores del PRI de que le piensen, porque un fraude es 

una mancha que no se quita ni con toda el agua de los océanos”, dijo. “Yo lo que pido es que se respete la voluntad de 
los ciudadanos. Tengo información de que los amenazaron a los gobernadores del PRI de que tenían que cumplir ciertas 

cuotas para entregar una cantidad de votos a Peña. Hay que actuar con decencia, con decoro. Llamo a que reflexionen 
sobre el daño de un fraude electoral”. El político tabasqueño afirmó que en unas horas mostrará las pruebas, las cuales 

no tiene caso llevarlas ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) porque nunca actúa, 

por lo que él se encargará de exhibir a los mandatarios. (redacción, página 19) 

Reloj-Crece imagen negativa de AMLO, revela Mitofsky: La imagen negativa de Andrés Manuel López Obrador 

entre los votantes del país está en su nivel más alto. De acuerdo a los resultados de la última encuesta realizada por 

Consulta Mitofsky, los negativos del candidato de las izquierdas a la presidencia están en 34 puntos, la cifra más eleva-da 
en lo que va del ario. Los resultados del sondeo de la encuestadora que dirige Roy Campos, destacan gráficamente mes a 

mes el comportamiento de la percepción de la imagen de López Obrador ante la sociedad mexicana. La imagen negativa 
de AMLO estuvo en su nivel más bajo durante abril, mes en el que iniciaron formalmente las campañas, meses atrás las 

cifras para López Obrador eran aún menos favorables. Sin embargo, durante el desarrollo de las campañas, es decir, 

duran-te abril, mayo y las dos primeras semanas de junio, la imagen negativa de Andrés Manuel López Obrador se 
disparó hasta los 34 puntos, porcentaje más alto en lo que va del ario. De acuerdo al estudio de Mitofsky, la imagen 

negativa del candidato de la coalición PRD-PT-Movimiento Ciudadano supera a la percepción positiva que apenas alcanzó 
los 25 puntos, imagen positiva que también disminuyó, ya que al iniciar el último mes de las campañas se situaba dos 

puntos arriba. En suma, durante el proceso electoral, los negativos de López Obrador han superado a su imagen positiva, 
medición que lo coloca en condiciones desfavorables ante la opinión de los electores que de acuerdo a los mismos 

sondeos de Consulta Mitofsky, lo dan como perdedor de las elecciones del 1 de julio.  (redacción, primera plana) 
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El Universal-Prevé EU larga fase violenta en México: Un reporte del Congreso de Estados Unidos afirma que la 

violencia en México generada por los cárteles de la droga prevalecerá varios años más. El documento, del cual este diario 

tiene una copia, establece que los gobiernos mexicanos “actuales y futuro s ” continuarán enfrentando a las 
organizaciones transnacionales del crimen organizado. “Tomará años construir sólidas instituciones antes de que la 

violencia se reduzca marcadamente”, destaca el estudio del Servicio de Investigación del Congreso estadounidense. Con 
fecha del 8 de junio, el informe indica que las herramientas más importantes para manejar el problema incluyen reformas 

de largo plazo y el remplazo de la cultura de la ilegalidad por una de legalidad. Establece que sólo tres cárteles 

mexicanos operan a nivel nacional: el de Sinaloa, Los Zetas y el del Golfo, mientras que el de Juárez y el de Tijuana son 
grupos que únicamente cobran derecho de paso por sus zonas. (Doris Gómora, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Aterra la cultura de "lo PRI": No les falta razón a quienes temen la vuelta del PRI.  El ánimo de revancha y el ansia 

de restauración que destilan muchos de quienes acompañan a Enrique Peña Nieto deja ver que 12 años fuera de Los 
Pinos les fueron pocos para entender que el autoritarismo, el dedazo y la intolerancia (como, por cierto, dice bien Vicente 

Fox), gracias a una sociedad cada vez más avispada, son ya cosa del pasado.  Peña lidera una corriente opuesta a la 
gerontocracia que, si bien impuso el Libro de Texto Gratuito, creó el IMSS o el Infonavit, hizo de su militancia sinónimo 

de negligencia, depredación, corrupción e impunidad.  Lo preocupante hoy es la cultura de lo peor del priismo de que 

están infectadas administraciones de partidos que se suponen distintos al PRI. Si no, véase a los gobiernos de Guerrero y 
Oaxaca, a cargo del neoperredista Ángel Aguirre y el multipartidista Gabino Cué, igual de centaveros, arrodillados ante la 

CNTE y con tal prestancia como jamás la tuvo el prototípico priista Ulises Ruiz. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

No habrá conflicto poselectoral, Joaquín: Disiento con lo escrito ayer por Joaquín López-Dóriga sobre el inexorable 
“conflicto poselectoral que viene, ya que Andrés Manuel López Obrador rechazará cualquier resultado que no lo dé por 

ganador, porque es él o es el fraude”. Lo hago a partir de la información que perfila un triunfo de dos dígitos de Enrique 
Peña Nieto. Pero aun si la victoria del priista se estrechara a seis o siete puntos, la diferencia rondaría los 3 millones de 

votos. Sería demencial aludir a un “fraude” con esos números. Por la forma en que se está comportando, coincido en que 

López Obrador se asumirá víctima de una “guerra sucia” que solo está en su imaginación y su estrategia, intentará 
manchar el triunfo de Peña Nieto con el insolente argumento (significa que los mexicanos son estúpidos) de que fue 

impuesto por Televisa desde años atrás y tachará al nuevo gobierno de ilegítimo e inmoral. Pero no tendrá margen para 
ir más allá de un par de marchas. No lo tendrá incluso con una diferencia más cerrada. El IFE y el Tribunal Electoral han 

estudiado, renglón por renglón, la experiencia de 2006 y no dejarán margen a la duda. La del próximo 1 de julio será, 

además, la elección más vigilada y fiscalizada de la historia. Y se celebrará con una ley que es, en buena medida, 
producto de la revuelta del voto por voto, casilla por casilla, de hace seis años. No habrá conflicto, Joaquín. La 

circunstancia, las condiciones y la inmensa mayoría de ciudadanos lo impedirán. Veo, más bien, un desenlace como el de 
1994, aquellas elecciones posfraude del PRI de Carlos Salinas de Gortari, las del EZLN y el asesinato de Colosio: una 

semana de ruido y movilización, y punto. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Por quién no votar: El presidente Calderón, en una conferencia de prensa con motivo del G20 la semana pasada, 

respondió una pregunta sobre los candidatos y, cauto, dijo que era una elección entre los tres punteros. Entendí el 
eufemismo como un no meterse al terreno electoral del que por ley está excluido, ley de la que se queja, pero que en su 

momento él y su partido empujaron, y por eso salió con lo de los tres punteros, una respuesta políticamente correcta. Yo 
sin las limitaciones de la ley quiero decir que solo hay tres candidatos presidenciales, tres aspirantes dedicados a fondo a 

buscar la Presidencia de la República y otro más que tiene como único objetivo no Los Pinos, sino conservar el registro 
de un partido familiar, con todas las prebendas y el financiamiento público, propiedad de Elba Esther Gordillo. Cuando 

digo que Gabriel Quadri no pretende en serio la Presidencia, sino mantener registro y privilegios del partido por el que 

fue registrado, no tengo duda y entiendo que lo trate de negar, es lógico. Pero es clara la estrategia de la maestra: 
mantener el registro del Panal y seguir gozando de los privilegios de poseer un partido en el que su hija, su yerno y su 

nieto son candidatos al Congreso, para que no me digan que no es un tema familiar, y para eso encontró a Quadri, que 
se prestó sabiendo que de la Presidencia, ni hablar. En lo personal, nunca votaría por él, porque sería darle vida y 
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financiamiento multimillonario al partido de Elba Esther, que de 2005 a 2012 ha recibido recursos públicos por mil 513 

millones, 585 mil 392 pesos que ha gastado como ha querido, con lo que no estoy de acuerdo. Y por eso, no, como le 

dije anoche en Tercer Grado. RETALES 1 RUDO. Con un palmo de narices dejó el premier británico, David Cameron, a 
la presidenta argentina, Cristina Fernández, cuando en una pausa del G20, en Los Cabos, le quiso entregar un dossier 
con resoluciones de la ONU sobre las Malvinas. Le dijo que no le podía aceptar ningún documento, se dio la vuelta y la 
dejó hablando sola, lo que se tomó como una falta de educación, 2 HOSPITAL. El problema del ojo derecho de 

Margarita Zavala fue mucho más delicado de lo que se pensó en un principio. Luego de tres intervenciones de láser, tiene 

que cumplir 10 días en cama en reposo absoluto con parches en los ojos. Ayer cumplió una semana. El presidente 
Calderón ha despachado en el Hospital Militar, donde convalece su esposa, gran ausente de Los Cabos, y 3 OTRA 

CUMBRE. Por ese motivo el presidente Calderón no asistió a la Cumbre de Río+20, a la que anoche viajó el secretario 
de Hacienda, José Antonio Meade Kuribreña, que apenas por la mañana había llegado de Los Cabos.  (Joaquín López 

Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el equipo de campaña de Enrique Peña Nieto prevé dos grandes actos de cierre de campaña: uno en Toluca y 
otro en el estadio Azteca, para los que confían lograr llenos, porque dicen que los preparativos de las movilizaciones 

avanzan a gran velocidad. 

Y de pasada adelantan que tras las acusaciones de Andrés Manuel López Obrador contra Miguel Osorio Chong no 

habrá demanda legal; la estrategia seguirá enfilada a señalar al tabasqueño como responsable de la posible 
desestabilización del proceso electoral. 

:Que, además, los hombres de Peña Nieto ya de plano le cambiaron el giro a la campaña del PRI en el Distrito Federal. 

Descartada cualquier posibilidad de triunfo para Beatriz Paredes, todos los espacios publicitarios donde aparecía su 

imagen ya son ocupados por la foto del candidato presidencial, para poder lograr “al menos unos votos en la Ciudad de 
México”. 

:Que a una semana del asesinato del periodista de MILENIO El Portal de Veracruz Víctor Manuel Báez Chino, el 

agente del Ministerio Público de la Fiscalía Especializada en Delitos contra la Libertad de Expresión, que dirige Laura 

Angelina Borbolla, no se ha trasladado a Xalapa. 

Pero no solo eso: a pesar de que la PGR en voz de la procuradora Marisela Morales anunció su intervención en las 
indagatorias, hasta el momento no se ha movilizado a ningún elemento federal a reforzar la búsqueda de los asesinos del 

reportero policiaco. 

:Que hay a quienes las maneras de plano no se les dan. 

Los ex perredistas Emilio Serrano, Nazario Norberto Sánchez y María Dina Herrera se resisten a dejar las oficinas 

de la fracción del PRD en el Palacio de San Lázaro. 

Pero eso sí, los tres nuevos filopriistas retiraron de las puertas de sus respectivos despachos el emblema del partido que 

los llevó a la curul y en su lugar colocaron hojas blancas con su nombre y entidad de origen. 

:Que hoy se estrena el documental Inocencia robada, que promueve la diputada panista Rosi Orozco, y que aborda el 

tema de la trata de personas a partir del testimonio de niñas de 14 años originarias del Estado de México: ellas fueron 
violadas hasta 50 veces al día en Puebla. 

Esta será una nueva lucha para que los estados por fin aprueben la Ley contra la Trata en sus Congresos. 

 (redacción, página 04) 
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Criterio-Jaque Mate... Intratable trata 

Son tiempos electorales y los políticos apoyan leyes que puedan ser populares aunque tengan terribles consecuencias. 

Éste es el caso de la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas 
aprobada por el Congreso y publicada por el presidente Felipe Calderón el pasado 14 de junio. 

¿Quién podría estar en contra de una ley contra la trata de personas? Virtualmente ningún político se ha atrevido. El 

problema, en mi muy solitario punto de vista, es que la ley es innecesaria en su propósito fundamental de combatir la 
trata de personas, pero viola garantías individuales al castigar a medios de comunicación y arrendadores de locales por 

hacer su trabajo de comunicar y arrendar. 

Las leyes mexicanas han prohibido desde siempre la trata de personas. Miguel Hidalgo proscribió la esclavitud, so pena 

de muerte, el 6 de diciembre de 1810. La república independiente lo hizo el 15 de septiembre de 1829. Desde entonces 

ha sido ilegal en México retener a una persona en contra de su voluntad para hacer trabajos o actividades de cualquier 
índole. 

En México, por otra parte, es legal la prostitución. La nueva ley no la prohíbe. Se proscribe desde hace tiempo el 

lenocinio, que es la conducta que sanciona la nueva legislación, la cual no añade nada en este tema a las leyes que ya 
existían. 

Lo que sí es nuevo bajo el artículo 33 de la nueva ley es el castigo, con penas de 5 a 15 años de prisión y de un mil a 20 
mil días de multa, “a quien dirija, gestione o edite un medio impreso, electrónico o cibernético que... publique contenidos 

a través de los cuales facilite, promueva o procure cualquiera de las conductas delictivas objeto de la misma”. 

Esta disposición viola las libertades de expresión y publicación que protegen los artículos sexto y séptimo de la 
Constitución. Busca castigar a editores o ejecutivos de medios que publiquen anuncios de prostitución, a pesar de que la 

prostitución sigue siendo legal en nuestro país. 

El propio presidente Calderón dijo el 13 de junio, al firmar la iniciativa, que se castigará a quienes publiquen estos 
anuncios aunque los servicios “se disfracen de actividades legales”. Esto quiere decir que los medios de comunicación 

tendrán que convertirse en investigadores de las actividades personales de quienes acudan a contratar publicidad. 

Pero la letra de la ley es mucho peor de lo que presume el Presidente. El artículo 33 habla de publicar “contenidos”, y no 

sólo anuncios, “a través de los cuales [se] facilite, promueva o procure cualquiera de las conductas delictivas objeto de la 

misma”. 

Con esta ley el gobierno mexicano no solamente habría encarcelado a Vladimir Nabokov, autor de Lolita, sino también a 

su editor y al director de comercialización de la editorial. 

Un problema similar surge del artículo 34 que castiga con dos a siete años de cárcel a quienes, “a sabiendas”, den en 
comodato, arrienden o alquilen un bien inmueble, casa o habitación en que se cometan delitos tipificados en esta ley. 

Se sanciona no a quien participa en la trata sino a quien alquila un bien raíz. Si bien es cierto que la ley específica que el 

castigo se aplicará a quien lo haga a sabiendas, sabemos lo difícil que es demostrar ante un juez que uno no sabía que 
un inmueble se usaría para un fin ilícito. 

Son tiempos electorales y los políticos buscan promoverse con leyes populares. Pero esta ley no sólo no aporta nada a 

combatir la trata sino que afecta derechos individuales muy importantes. 

Nuevo rescate 

Un nuevo gobierno griego tratará de renegociar el rescate de su país. El argumento será que un plan de austeridad 

demasiado severo haría que tarde o temprano la izquierda y la derecha radicales tomaran el poder en Grecia. (Sergio 
Sarmiento, página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Te compro tu voto: En México está prohibida la compra del voto. Un candidato no puede exigirle a un ciudadano que 
sufrague a su favor a cambio de entregarle una despensa o dinero en efectivo. Ahora bien, lo que sí está permitido es 

que los candidatos consigan votos a partir de ofertas sobre un futuro mejor. Finalmente esta es la esencia de una 
elección: promesas a cambio de votos. Por eso acabamos con campañas que prometen el Sol, la Luna y las estrellas con 

tal de ganar. Por doquier se escucha la larga lista de ofrecimientos: escuelas de calidad, becas, partidas extraordinarias 

para la cultura y la ciencia, hospitales de primer nivel, pleno empleo y, por supuesto, menos impuestos. Todo es posible 
en una campaña. Nadie habla, en cambio, de las restricciones legales y presupuestarias que tendrá el próximo Presidente 

para gobernar y, sobre todo, para incrementar el gasto público. Nadie quiere cometer el mismo error que tuvo Carlos 
Castillo Peraza en la elección de jefe de Gobierno capitalino en 1997 cuando dijo que él no prometía nada porque no 

sabría si iba a poder cumplirlo. Una declaración intelectualmente candorosa y honesta, pero políticamente torpe y vana. 

El panista tenía toda la razón, pero la gente no votó por un candidato virtuoso que no ofrecía nada. Castillo Peraza 
entró como el gran favorito en aquella competencia, pero acabó perdiendo contundentemente. En el fondo, aquí y en 

todos los países democráticos, lo que los votantes quieren son promesas de una mejor vida para ellos y no explicaciones 
de las duras realidades que enfrenta el gobernante. No quieren un Churchill proponiendo “sangre, sudor y lágrimas” 

sino políticos ofreciendo bienestar, presente o futuro, a cambio de su voto. Todavía recuerdo, en este sentido, cómo hace 
seis años, en la campaña presidencial pasada, Andrés Manuel López Obrador prometió en un spot en cadena nacional 

que, en caso de que ganara, las familias con ingresos menores a nueve mil pesos mensuales incrementarían sus ingresos 

20 por ciento. Esto se lograría, de acuerdo al tabasqueño, reduciendo, por un lado, los precios de la electricidad y la 
gasolina y, por el otro, ampliando los programas  donde ciertos grupos sociales recibirían más dinero o material en 

especie del gobierno. Para AMLO, esto se financiaría gracias a ahorros al reducir el gasto corriente del gobierno federal. 
En aquel entonces, como ahora, expertos en finanzas públicas cuestionaron las cuentas alegres del candidato 

progresista. Llegaron a la conclusión de que era imposible financiar la promesa de AMLO con el simple recorte 

presupuestal propuesto. Ergo se tendrían que utilizar otros recursos que podrían venir de los excedentes del petróleo, de 
incrementar la deuda pública o, de plano, de aumentar los impuestos. Pero esto lógicamente ya no aparecía en la 

promesa del perredista porque nadie quería escucharlo. A la gente le encantan este tipo de propuestas. Aquí y en 
cualquier democracia. Porque muchos piensan que sí es posible incrementar el gasto público sin subir los impuestos. 

Están convencidos, como ahora dice AMLO, que haciendo unos cuantos recortes se encontrarán el tesoro de Moctezuma 
en el presupuesto público. Tesoro que alcanzará para que todos los mexicanos incrementemos nuestro nivel de vida de 

forma inmediata.No sólo es la izquierda especialista en esto de “comprar” el voto con promesas generosas. Hasta a la 

derecha más recalcitrante le dan este tipo de ataques populistas. En Estados Unidos, George W. Bush, durante su 
primera campaña presidencial, prometió bajar los impuestos a cambio de que la gente lo apoyara. Ganó y cumplió. A los 

estadunidenses les llegó un cheque con un reembolso impositivo. Estaban fascinados. Poco les importó que el gobierno 
incurriera en un creciente déficit público que, algún día, tendrán que pagar las generaciones futuras. Contentos, salieron 

a gastar en el mall más cercano el dinero con el que el Presidente compró sus votos. (Leo Zuckermann, página de 

internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

"Halcones" en la campaña de AMLO  

  

HALCONES del crimen han sido avistados en las giras de Andrés Manuel López Obrador. El equipo de seguridad del 
candidato presidencial de las izquierdas ha detectado a estos personajes, siempre más de cinco, que sirven a las 

organizaciones criminales y reportan todos los movimientos del tabasqueño. Los sujetos han sido detectados en las giras 
de AMLO por Tamaulipas, San Luis Potosí, Coahuila y, este miércoles, en Ciudad Juárez, Chihuahua. Los escoltas de don 

Andrés Manuel tienen muy claros los movimientos de los “halcones” y se mantienen alertas, nos comentan. Durante la 

campaña electoral el aspirante de las izquierdas a Los Pinos se negó a elevar los estándares de seguridad, aunque en las 
entidades del norte hubo mucho más cuidado en los desplazamientos por carretera.  

   
A CONTRACORRIENTE navega Josefina Vázquez Mota en el último tramo de la campaña electoral. La logística no resultó 

el fuerte en el cuartel general de la aspirante del PAN a la Presidencia. A unos días del cierre de las actividades 
proselitistas, vea usted la siguiente imagen: un enorme salón en un hotel de Paseo de la Reforma con productores de 

calzado de Guanajuato, al que sólo llegaron cuatro dirigentes empresariales. Lo que pudo haber sido una visita privada 

con doña Josefina, la mostró en un escenario anticlimático y frío. Y, por ahora, su equipo sigue dilucidando el sitio donde 
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ella deberá cerrar con fuerza y empuje su campaña 2012.  

   

LOS PRIÍSTAS, por cierto, definieron el lugar para el gran cierre de su candidato presidencial: el estadio Azteca, en la 
ciudad de México. Los estrategas de la campaña se fijaron como meta llevar a 120 mil personas este domingo, para que 

Enrique Peña Nieto haga un discurso en torno a la necesidad de cambiar la ruta del país y encaminar a México hacia la 
igualdad social, nos dicen. Hace seis años, el entonces candidato panista, Felipe Calderón, tuvo al coloso de Santa Úrsula 

como escenario de cierre fuerte de campaña. Peña Nieto será el centro, además, de una concentración masiva el 

miércoles 27 en Toluca, la capital mexiquense. Ésta, nos dicen, por razones sentimentales.  
   

CUENTAS alegres, le llaman en la política a las perspectivas de los partidos políticos. Los pupilos de la profesora Elba 
Esther Gordillo, la mayoría en Nueva Alianza, se ven en el póquer que dominará el próximo Congreso de la Unión. Luis 

Castro, el presidente del Panal, comenzó a hacer promesas para la nueva agenda legislativa. Ante representantes de 
organizaciones civiles, prometió impulsar los proyectos que beneficien a la sociedad. ¿Con qué base? Los estudios del 

partido de la maestra, explicó don Luis, muestran que los representantes de Nueva Alianza serán la cuarta fuerza en la 

próxima Legislatura federal, con 13 diputados y tres senadores.  
   

AL PARECER, el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, por fin encontró la agenda de la 
dependencia que le encomendó el presidente Felipe Calderón. En su equipo presumen que el doctor anda de lo más 

activo en la evaluación del sistema educativo. Después de la aplicación de la prueba Enlace, el guanajuatense lleva dos 

semanas en reuniones y contacto permanente con gobernadores. Recientemente tuvo encuentros con los mandatarios de 
Aguascalientes, Michoacán y Puebla, además de visitar al de Chiapas y tener línea directa con el de Guerrero. Por fin, 

agarró aire en la SEP, nos dicen.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

POR MÁS QUE en el IFE se esfuerzan por darle certidumbre y transparencia al proceso electoral, hay consejeros que se 

tropiezan a la hora de darle concreción a esa idea. 

TODO INDICA que el instituto logró un acuerdo con los medios electrónicos, en especial con las televisoras, a fin de que 

el día de la elección no haya madruguetes. 

ES DECIR que, como una manera de evitar la guerra de cifras, el IFE llevará la mano para dar a conocer los resultados 

de su conteo rápido. 

SIN EMBARGO, algunos consejeros están pidiendo que el presidente, Leonardo Valdés, antes de hacerlo en público, 
someta ante ellos los datos y entonces determinar lo consecuente. 

TOTAL, en el IFE pueden tomarse tooodo el tiempo que quieran al fin que ese día nadie estará comiendo ansias. 

CUANDO faltan seis días para el cierre de campaña, Andrés Manuel López Obrador busca espantar el miedo. 

AYER ESTUVO de gira por el norte del país, que es donde mayor efecto ha tenido la campaña negativa en su contra y 

que le ha hecho perder mucho de lo que había avanzado. 

POR ESO ayer en la Macroplaza de Monterrey, en su laaargo discurso, el tabasqueño puso énfasis en que como 

Presidente promoverá un pacto de empresarios, trabajadores y gobierno para impulsar la economía y generar empleo. 

EN ESPECIAL se dirigió a los empresarios regiomontanos a los que elogió y les prometió que no habría expropiaciones, ni 

aumento de impuestos. También repitió aquello de que ahorrará 600 mil millones de pesos nomás evitando despilfarros y 
corrupción. 
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YA ENCARRERADO se deslindó del venezolano Hugo Chávez y buscó cobijo en la figura del ex presidente estadounidense 

Franklin D. Roosevelt, de quien se dijo admirador. 

FALTA VER si eso será suficiente para que López Obrador revierta la mala imagen que sus adversarios -y él mismo- le 

han creado. 

LOS QUE tal vez se quedarán sin estrenar son los integrantes del equipo cercano de Josefina Vázquez Mota 

YA LES hicieron su llegar su kit para el día de la elección que incluye dos camisas: una azul, con el logo del PAN y el 

nombre de la candidata, para operar a lo largo de la jornada electoral. 

EL PAQUETE incluye una segunda camisa de color rosa con la leyenda "¡Ganamos!", la cual Josefina quiere que se la 

pongan en la noche, una vez que los resultados oficiales le den el triunfo. 

LO QUE iba a ser la gran estrategia del gobierno federal contra el crimen organizado terminó siendo un sonado fracaso. 

LAS AUTORIDADES quedaron exhibidas en su falta de planeación y en su desconocimiento de cómo operan los cárteles 

mexicanos. 

EL ESTRATEGA de la guerra contra el crimen es criticado duramente por los legisladores, pese a lo cual el Presidente 

insiste en respaldarlo. 

Y AHORA, para colmo, el jefe del Ejecutivo quiere ocultar el desastre poniendo bajo reserva la información que debería 

ser pública. 

VAYA BRONCÓN trae Barack Obama con el polémico operativo "Rápido y Furioso". Lo bueno es que esas cosas no pasan 
en México, ¿verdad? 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro…  

Hidalgo y la refinería, ¡puros pinches gerundios!: De acuerdo a la información de mi compañero Gustavo Godínez 

(pág. 8), la refinería Bicentenario no estará lista para el 2015 a consecuencia de todos los retrasos en el proyecto, 

reconoció el secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano (Sepladerm), Alberto Meléndez Apodaca: “la 
obra estaba proyectada para terminarse en 2015 o 2016, evidentemente no se va a terminar ya para estos tiempos, pero 

seguimos trabajando, creo que es lo importante. Lo fundamental en estas reuniones es dónde podemos ir recuperando 
tiempos”. Pero lo más preocupante es el hecho de que no haya una fecha concreta para iniciar la construcción de la 

refinería y mucho menos para concluirla y que empiece a funcionar.  Para poder ganar el derecho a que dicha 

infraestructura se edificara en Hidalgo, el gobierno estatal tuvo que contratar un crédito por mil 500 millones de pesos 
que adquirió con Banamex, pagadero a 12 años, de los cuales faltan nueve y ni siquiera se ha concluido la barda 

perimetral del complejo. Ese recurso fue utilizado supuestamente para adquirir el predio para su edificación. Pemex no 
tuvo siquiera la atención de contratar compañías locales para construir la barda perimetral: el 16 de febrero de 2011 

anunció que Martínez Aguilar Construcciones SA de CV, de Tamaulipas, era la ganadora de la licitación para su 
construcción, lo que generó inconformidad entre autoridades y empresarios hidalguenses. Por si fuera poco, el presidente 

Calderón ha dicho en repetidas ocasiones que el proyecto “es una prioridad” para su administración, lo que 

lamentablemente no es así: baste recordar que la paraestatal anunció un recorte de más de mil 200 millones de pesos al 
presupuesto original y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público reportaba en el segundo trimestre de 2011 un avance 

global en el proyecto de apenas 4.17 por ciento, así como un evidente e insultante retraso de -40 por ciento respecto al 
plan original.  El gobernador Francisco Olvera ha insistido en que sí habrá proyecto y Calderón dice, (dijo, el 21 de 

febrero pasado) que “vamos en camino”.  El problema recae en el hecho de una deuda adquirida para traer progreso, 

desarrollo, plazas laborales o por lo menos una “buena imagen” del gobierno estatal ante la población, llámele usted 
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como quiera, el conflicto no se lo buscó el gobierno hidalguense. Pero Pemex, la gran caja chica de líderes sindicales y 

autoridades de toda índole, color y sabor, no ha cumplido; Felipe Calderón está por irse y no hay milagro que alcance 

para imaginar siquiera la mitad de esa refinería en Tula; el desempleo y las necesidades de la región siguen en aumento; 
muchos la esperan porque implica movilidad económica y el desarrollo de otro tipo de infraestructura (léase aeropuerto), 

y nosotros seguimos reportando que los involucrados siguen reuniéndose y analizando la situación… ¡puros pinches 
gerundios!  (Alejandro Evaristo, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Hidalguenses que crecerán si gana Peña Nieto *Cipriano Charrez, ¿quo vadis? * A seis días -a partir de mañana- de que 

terminen las campañas políticas, es válido preguntarse qué políticos hidalguenses crecerán si ENRIQUE PEÑA NIETO 

gana la Presidencia de la República, por la cercanía real que tienen con el ahora candidato. La verdad es que no son 
pocos los hidalguenses que trabajan en la campaña y de manera cercana al candidato Peña en puestos importantes, 

reconocidos por todo el mundo y por ello ubicados ya por algunos observadores con posibilidades para los tiempos que 
vienen. Los hidalguenses que se mencionan y se ven son: MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG, ex gobernador del estado, 

quien mantiene excelente amistad con Peña Nieto desde hace bastante tiempo, incorporado al primer equipo del 
candidato desde el inicio y al PRI nacional en puesto vital para el desarrollo de la campaña. Es visto como parte 

fundamental del equipo del mexiquense y se apunta desde ya como colaborador, en caso de victoria el 1 de julio, como 

encargado de una de las responsabilidades mayores de México. De confirmarse esta posibilidad, Osorio tendría un logro 
realmente grande en su carrera política, iniciada desde la base del camino, con tareas que lo mismo contemplaron 

trabajos en la alcaldía de Pachuca, que labores en el PRI, del que fue presidente estatal; diputado federal, donde lució 
como gestor de recursos para el estado como ninguno; y finalmente gobernador del estado, con logros que lo ubican 

como un mandatario que dejó huella. Para el estado sería, sin duda, formidable que MAO llegara a un puesto federal 

importante porque sería un apoyo fuerte para el gobierno de FRANCISCO OLVERA, de tal manera que con toda seguridad 
se alcanzarían metas que se tienen, como proyectos o promesas de los gobiernos panistas, que más bien suenan a burla. 

En la otra cara de la moneda, para otra gente y grupos en Hidalgo, el hecho de que OSORIO pueda llegar a cargos 
fuertes a nivel federal, si PEÑA gana la Presidencia de la República, los debe tener con insomnio y sin apetito, porque los 

hay quienes hicieron de la calumnia y la ofensa armas con las que lastimaron a Osorio y su familia. Desde luego es una 
posibilidad, pero todo dice que puede ser y sólo faltan seis días de campaña. JESÚS MURILLO KARAM es otro personaje 

de Hidalgo que tiene posibilidad de figurar en el sexenio que se avecina si gana EPN. El realmontense es uno de los 

ideólogos más respetados del partido tricolor, porque nadie le discute su calidad intelectual y su cercanía con el ahora 
candidato del PRI. Murillo es hombre de ideas e indudable hombre de poder. Hechos como el de la comunidad de Santa 

Teresa, cuando fue gobernador, donde supo cómo enfrentar un problema realmente serio, lo pintan como político 
cercano a la gente y con una práctica política que seguramente se aprovechará para el ejercicio del sexenio que viene. 

PAULA HERNÁNDEZ OLMOS, ex secretaria de Obras Públicas en el sexenio de Osorio Chong, fue invitada por EPN a su 

campaña en una de las responsabilidades importantes. Política de resultados y de obras, con toda seguridad será parte 
del gabinete de EPN si éste gana la Presidencia del país, en alguna dependencia que tenga que ver con la obra pública, 

en la que Paula es experta y conoce el teje y maneje por formación profesional y la práctica mil veces demostrada. 
CAROLINA VIGGIANO.- La política de Ahuehueco está en la campaña y lo hace bien. Es una mujer inquieta y de ideas. Su 

presencia se nota y a pulso se gana su lugar. No será raro que en el sexenio que viene tenga un sitio en el gabinete de 

Peña Nieto si éste es Presidente de México. TAMBIÉN apunte usted en la lista de hidalguenses con posibilidades a 
CUAUHTÉMOC  OCHOA, quien camina la campaña y a EUGENIO IMAZ, junto con algunos otros. *CIPRIANO CHARREZ SE 

QUEDA SOLO El alcalde de Ixmiquilpan, don CIPRIANO CHARREZ, se está quedando solo por soberbio, porque piensa 
que nadie como él y no acepta consejo de nadie, pues desde su punto de vista él es la verdad absoluta. En este mismo 

espacio, cuando iniciaba su mandato, nos atrevimos a decirle que empezaba mal con este tipo de actitudes y haría bien 
en reconsiderarlas y pensar que era mejor sumar que restar, porque gobernar implicaba mucho de humildad para ejercer 

el poder desde la voz del pueblo, que finalmente es el que manda. Ahora las cosas se le han complicado hasta el grado 

de que quienes lo apoyaron para llegar a la presidencia municipal lo están abandonando. El último en dejarlo es don 
JOSÉ HUERTA, del balneario EL TEPHÉ, que harto de las torpezas del alcalde le dijo “¡basta!”, y lo dejó en su castillo de 

soberbia. Mal gobierna quien no oye a sus amigos y piensa que el poder es algo mágico que le da superpoderes y el 
conocimiento de todo. Más tarde que temprano don Cipriano tendrá que rectificar, ojalá que no sea muy tarde y que no 

haya lastimado a sus amigos. (Adalberto Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… 

Crisis en Ixmiquilpan: El deslinde que el jefe político de El Tephé, José Huerta Vite, realiza del alcalde Cipriano 
Charrez Pedraza, agrava la crisis de gobernabilidad en el municipio de Ixmiquilpan, corazón político, económico y social 

del Valle del Mezquital, envuelto en una cascada de protestas ante la incapacidad del ayuntamiento para cumplir los 

compromisos de campaña y las demandas de la población, con claras repercusiones electorales. Quien recibe un revés es 
la candidata al Senado del Partido Acción Nacional (PAN), Xóchitl Gálvez Ruiz, que pierde un aliado en ese distrito que le 

generó buenos dividendos como los triunfos de José Manuel Zúñiga Guerrero bajo las siglas del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) y el de Cipriano Charrez, bajo la bandera del Partido Acción Nacional (PAN), que contaron no sólo con 

los votos que genera el parque acuático, también con recursos humanos y financieros. Gálvez Ruiz que consideraba el 
Valle su reducto más fuerte, ve debilitada su campaña porque el alcalde a quien ayudó a desplazar a su hermano Pascual 

de la candidatura panista, debido a su incompetencia no es el factor que proyectó apara acercarse votos y la postura 

fijada por Huerta Vite, que algunos dan lectura de oportunismo por un velado apoyo a los candidatos del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). Otro razón, es que en el círculo de José Huerta, se asegura no están de acuerdo con 

las prácticas de los hermanos Vicente y Pascual Charrez de extorsionar constructoras que ejecutan obra pública en la 
región, a través de la Sociedad Integral de Organización Nacional (SION), porque sospechan que es en combinación con 

el alcalde y que las diferencias fueron fingidas en aras de sus intereses económicos. Lo cierto es que el escenario político 

y social de Ixmiquilpan se descompone cotidianamente por las manifestaciones de protesta, la confrontación con grupos 
de partidos opositores al gobierno municipal y el abandono de quienes fueran sus aliados y le apoyaron para alcanzar la 

alcaldía, con el daño colateral a su tutora Xóchitl Gálvez, que en una reunión privada en Zimapán, dijo que ya se dio 
cuenta que el PAN no es opción. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Los jóvenes en la escena política: A raíz de la irrupción en la escena nacional de los jóvenes, ahora identificados 

como el movimiento #YoSoy132, en Hidalgo han surgido grupos de espontáneos que quieren llamar la atención, algunos 
colocándose como “sin partido”, otros como luchadores por la imparcialidad en los medios de comunicación y otros 

abiertamente a favor del candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto. Pero 

en muchas mentes tricolores hay una confianza que raya en la soberbia, pues consideran, primero, que Enrique Peña va 
a ganar abrumadoramente (ya lo dicen las encuestas) y que esa masa amorfa llamada jóvenes se diluirá luego del 

primero de julio. No pasa nada. Afirman quienes históricamente han sido beneficiarios de un partido que nació para ser 
poder y que hoy no atina a convertirse en oposición y consecuentemente dejó de lado la voz de los jóvenes, que de 

pronto se le aparecieron vestidos de niños bien en una universidad bien, para lanzarse contra el duopolio televisivo y 

contra el que, presumen, es su candidato. Antonio Lechuga, es de manera formal el presidente del Frente Juvenil 
Revolucionario; es decir, el área encargada de atender y canalizar las inquietudes de los jóvenes que militan en el PRI. 

Tardíamente y con el enojo de sus propios correligionarios ha saltado a la escena para promover acciones en favor de la 
paz. Apenas el lunes pasado, un reducido grupo de jóvenes (sólo nueve) convocaron vía el PRI a los medios de 

comunicación para manifestarse abiertamente a favor de Peña Nieto, con la insostenible aclaración de que no son 

militantes del PRI. Hay quienes señalan que en Hidalgo el promotor del movimiento anti Peña es el presidente del 
Patronato Universitario Gerardo Sosa Castelán y que por esa razón pierde su autenticidad. Encarrilados a la victoria, los 

priistas desdeñan todo lo que no huela a su partido y no concuerde con su visión de poder; sin embargo, en un país que 
pretende ser democrático, bien podrían abrirse a la opinión de los jóvenes, que hoy representan la tercera parte de los 

votos a los que aspiran para volver al poder. Por tanto, deseable sería que el movimiento #YoSoy132, auténtico o no, 
manipulado o no, no se diluyera después del primero de julio, y se convirtiera en la caja de resonancia de las inquietudes 

de millones de jóvenes en el país. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla…Votos y gobernadores 
Andrés Manuel López Obrador salió ayer a la caza de los gobernadores priístas, a quienes acusa de confabular con su 

partido para otorgar una cuota mínima de votos a favor de su candidato, Enrique Peña Nieto. 

La reunión a la que alude AMLO fue reconocida por Miguel Osorio Chong, secretario de Organización del PRI, aunque el 
ex mandatario estatal afirma categóricamente que ninguna petición hubo de cuotas de votos a los gobernadores. 

Sea o no real la petición presuntamente develada por López Obrador, en realidad nada habría de nuevo y, en principio, 

de ilegal en el tema. De todos es sabido que los gobernadores, ya sean del PRI, PAN o PRD, sostienen reuniones 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

20 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2200  

 

periódicas con las dirigencias nacionales de sus partidos, o en campaña con sus candidatos, para afinar estrategias y 

diseñar planes que permitan a sus institutos políticos ganar las elecciones. 

De hecho eso mismo hace Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, quien aparece en anuncios de radio y 
televisión promoviendo el voto a favor de López Obrador, pues el gobernante capitalino fue nominado por el tabasqueño 

como Secretario de Gobernación en caso de que el candidato de las izquierdas llegue a Palacio Nacional. 

¿Cree usted que Marcelo Ebrard, López Obrador y las dirigencias de los partidos de izquierda no se hayan reunido para 
evaluar cuántos votos debe aportar el DF a la candidatura de AMLO? Raro sería que esa reunión no hubiera ocurrido. 

El problema estaría, en todo caso, en que se desviaran recursos públicos o se usaran programas sociales para lograr esa 

intención de voto. Esa sería otra historia que, de comprobarse, tendría que llegar a tribunales. Pero eso, hasta el 
momento, no ha ocurrido. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto… Isidro Pedraza a punto del Senado  

Esperanzado, porque las encuestas de opinión electoral indican que el PRD ya remontó a los aspirantes panistas a 

senadores y diputados, Isidro Pedraza Chávez, candidato del PRD metió el acelerador de su campaña hasta el fondo con 
la in-tención de que en las urnas se confirme lo que hoy los sondeos adelantan. Así, los seguidores, simpatizantes y 

colaboradores del líder de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina, salieron con las banderas amarillas a bailar 

cumbias y entregar propaganda de Isidro a los automovilistas que circulan por glorietas, avenidas y en los cruces de 
carreteras, libramientos y camellones de las principales ciudades del estado. Los pulsos efectuados en los ya casi tres 

meses de campañas políticas, han colocado como punteros en la carrera rumbo al Senado a Omar Fayad Meneses y 
David Penchyna Grub; a principios de abril, Xóchitl Gálvez aparecía como un segundo lugar con buena distancia a su 

favor sobre el candidato de las izquierdas. Sin embargo, distintos factores, provocaron tanto el descenso de Gálvez Ruiz, 
como la escalada de Pedraza Chávez. Los conflictos al interior del Partido Acción Nacional, sus pleitos con Daniel Ludlow, 

el descenso de Vázquez Mota, y sobre todo, el pleno desinterés por hacer una intensa campaña en Hidalgo, generaron la 

caída de Xóchitl y hoy, el escenario que enfrenta rumbo al uno de julio, es similar al de su candidata a la presidencia de 
la República. A XG, se le ve realmente junto a la candidata "cuchi-cuchi" por diferentes esta-dos de la República, pero 

virtualmente en los municipios más apartados del estado. En cambio, para Isidro Pedraza las horas del día parecen correr 
rápidamente y el tiempo, apenas le es suficiente, lo mismo para acudir a municipios como La Misión, Xochiatipan, 

Tenango de Doria o Juárez Hidalgo, sin soslayar a localidades como Chapulhuacán, El Cardonal o Lolotla y Tianguistengo. 

En este calendario de campañas, Isidro ya visto al menos por dos veces cada una de las cabeceras de los 84 municipios 
del estado, factor que le permitió crecer en las encuestas. La otra parte de su ascenso, se lo debe al efecto nacional que 

ha generado el repunte de las izquierdas, para desplazar en el segundo lugar a los panistas que en breve serán botados. 
Mientras que la disputa por los cargos de elección transcurre y las campañas están a punto de llegar a su fin, los 

contingentes que adulan a sus candidatos saltan, bailan y ovacionan a sus abanderados, sería saludable para todos que 
la jornada electoral transcurra hasta su fin en ese tenor. (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que en Ixmiquilpan al alcalde Cipriano Charrez pone en riesgo a candidatos panistas para diputados federales y 
senadores pues se le viene otra crisis de ingobernabilidad se cometa que en el grupo Tephe están enojados con él 

porque no cumple sus compromisos de campaña y no puede establecer lazos de trabajo con organizaciones similares, 
esta mala relación se verá reflejada en las elecciones cuando los cooperativistas apoyen a aspirantes de otros partidos. 

: Que en Tepeji del Río el alcalde Fernando Miranda Torres tiene ya seis meses en el puesto y es tiempo que no 
termina su proceso de entrega recepción, de hecho aún ni empieza, por lo que regidores del PRD ya destacan el caso. 

Lázaro Pérez Bernardino ya resaltó este hecho que afecta a la administración al no saber cuál es el estado verdadero 
de este ayuntamiento, por lo que exige una pronta solución al tema lo antes posible o que la auditoria superior del 

estado de hidalgo (ASEH) tome cartas en el asunto. 

: Que a tres años del asesinato de Fernanda Lavalle, en su momento vicepresidenta de Transgénero Hidalgo, aún 

no hay investigación alguna sobre el caso, por lo que integrantes de esta agrupación buscan una respuesta oficial, y se 
manifestarán para ello, piden que las autoridades hagan su trabajo y den con los responsables, actualmente la 
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agrupación pide al procurador Alejandro Straffon que se pueda dar seguimiento y resultados en el caso.  

: Que en DF y Estado de México ministros de culto de iglesias cristianas están apoyando al candidato priista, pero no 
solo ellos están buscando este voto cristiano hay otros políticos interesados en el. Aquí en Hidalgo al sur de la capital 

existe una filial de la iglesia Shalom implicada en el asunto, se dice que discretamente podrían acoplarse a esta 
modalidad y es que para los partidos representan una fuerte cantidad de votos, tan sólo aquí en la entidad son más de 

80 mil, se sabe que los pastores se arriesgan a sabiendas que pueden perder su registro a cambio de favores. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Creo que si ellos dicen que hay guerra sucia y amenazas, deben presentar las pruebas, creo que hay cuestiones legales o 

instituciones donde acudir para que presente sus pruebas y lo pueden hacer” 

Antonio Lechuga Reyes 

Dirigente estatal del Frente Juvenil Revolucionario (FJR) 

El llamado es a que se mantenga la paz social, hoy el estado vive un clima de paz social, no hemos tenido incidentes 
mayores, los señalamientos y las acusaciones de candidatos y partidos son menores comparado con otras elecciones” 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador de Hidalgo  

La obra estaba proyectada para terminarse en 2015 o 2016, evidentemente no se va a terminar ya para estos tiempos, 

pero seguimos trabajando, creo que es lo importante. Lo fundamental en estas reuniones es dónde podemos ir 
recuperando tiempos” 

Alberto Meléndez Apodaca 

Titular de la Seplader estatal 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
que a punto de concluir las campañas políticas de los candidatos a diputados federales, senadores y presidente de 

México, la dirigencia del PAN en la entidad, que encabeza Alejandro Moreno Abud, brilló por su ausencia en cuanto a 
estrategias y trabajo político a favor de los abanderados de ese partido en la entidad para convencer a la ciudadanía a 

votar por los albiazules. 

El desinterés de Moreno Abud seguramente repercutirá en los resultados que Acción Nacional obtenga el 1 de julio. 

que otra panista que no se dejó ver mucho, y tampoco realizó proselitismo para su instituto partidista, es Gloria 

Romero (actual diputada federal y ex candidata a la alcaldía de la capital hidalguense); sus propios compañeros critican 

su falta de disposición para trabajar en las campañas. 

No son pocos los que critican el hecho de que Gloria Romero se hubiera vuelto “ojo de hormiga” y se replegara en su 

actividad legislativa, dejando morir solos a los abanderados panistas en la entidad. Varios dicen que únicamente “vio para 

su santo”. 

que siguiendo con los panistas, éstos se quedaron con las ganas de ver a Josefina Vázquez Mota haciendo campaña 

por tierras hidalguenses. Y es que esa posibilidad se diluyó al saberse que será el próximo sábado 23 cuando la candidata 
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presidencial cierre su campaña en la Zona Centro del país con un evento masivo en la plaza de toros del Distrito Federal. 

Siendo así las cosas, solamente acudirá a ese evento una delegación de militantes y adherentes del PAN de la entidad. 

que el próximo sábado 23 dse realizará una marcha por la paz en la capital del estado. El recorrido, según ha 

trascendido, será del Reloj monumental al estadio Revolución. Todos los que asistan tendrán que acudir con vestimenta 
blanca. 

La invitación está abierta a la población en general, dicen los enterados. 

que una mala decisión tomaron ayer las autoridades policiacas de la capital hidalguense, y varios militantes del tricolor, 

al detener por varias horas a la reportera Verónica Jiménez, corresponsal del diario Reforma en el estado. 

A petición de un grupo de brigadistas del Revolucionario Institucional molestos porque la periodista les tomó fotografías 

en un acto público en pleno centro de la ciudad. Bajo ninguna circunstancia se deben tolerar acciones que atenten contra 
la libertad de expresión. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Sospechosamente todas las obras pendientes comenzaron a ponerse en marcha 
(redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La construcción de la barda perimetral de la refinería bicentenario de Pemex en la región 

de Tula, además de atrasada por un espacio de seis meses, actualmente se tendrá que realizar con una inversión por 130 
millones de pesos, afirmó Edgar Espínola Licona como presidente de la cámara Mexicana de la Industria de la 

Construcción “CEMIC” Hidalgo… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Bernardo Arista: Con el ánimo de revigorizar al priismo en la capital hidalguense, el líder del Partido 
Revolucionario Institucional en Pachuca afianza las labores con los jóvenes. En esa tónica y bajo el escenario actual es 

fundamental la cercanía con este sector, pues en este momento es una de las fuerzas para afianzar la ruta que será 
definida el 1 de julio en las urnas.  

Abajo-Pedro Soto: Este diputado de representación proporcional, quien por cierto llegó al Congreso local únicamente 

para cubrir una licencia, no termina aún de identificar cuáles son sus labores y es que su imagen sigue tan gris como al 

principio de su incorporación a la Legislatura estatal. Soto Márquez no participa y por ende su desempeño deja mucho 
que desear.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PRD 

Muchas son las declaraciones de perredistas y simpatizantes de la llamada “izquierda” en Hidalgo respecto 

al proceso electoral, pero lo cierto es que no todos comparten el proyecto de sus candidatos, tal como 
sucede en la comunidad de Mangas, municipio de Tezontepec de Aldama. En este lugar, el próximo sábado 

habrá una reunión para apoyar al candidato a diputado federal por el PRI a la que los grillitos están 
invitados. 

LLUVIAS 

Según los pronósticos del clima, continuará lloviendo en la mayor parte del territorio hidalguense; sin 

embargo, las autoridades locales confirman que, salvo que suceda un imprevisto, las precipitaciones serán 
benéficas para el agro. Ante el temporal el Sistema Estatal de Protección Civil se mantiene en alerta con especial 

atención en deslaves, crecidas de afluentes y nivel de las presas. 
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CURSOS 

Las vacaciones escolares de verano se acercan y decenas de instituciones educativas anuncian sus 
programas y cursos para ese periodo. Actividades deportivas, culturales y por supuesto de regularización 

en diferentes materias, se ofrecen para niños y jóvenes en todas las ciudades de la entidad. El calendario 
oficial de la SEPH marca el 6 de julio como último día de clases y a partir de ahí serán más de 40 días de vacaciones para 

quienes forman parte de la educación básica y media. 

IFE 

El Instituto Federal Electoral, a través de sus juntas locales convoca a todos los medios nacionales al V 
Taller de Actualización Electoral que tendrá verificativo en la Ciudad de México el próximo lunes. José Luis 

Ashane, presidente de la junta local del IFE a través de Evelin Carrillo, titular de comunicación, ya tienen todo preparado 
para encabezar la delegación hidalguense que asistirá a dichos trabajos. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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